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Н о в о с т и

Развитие энергетическо-
го коридора Восток-Запад
отражает узловую роль Гру-
зии в формировании «Но-
вого Шелкового пути». Эта
мысль прозвучала в выс-
туплении Президента Гру-
зии Эдуарда Шеварднадзе
(оно публикуется полностью
в сегодняшнем номере
«СГ»), открывшего вчера
вторую Грузинскую между-
народную конференция
«Нефть, газ, энергетика и
инфраструктура – GIOGIE

УЗЛОВАЯ ФУНКЦИЯ ГРУЗИИ

2003». Конференция, кото-
рая завершается 14 марта,
проходит в отеле «Шератон-
Метехи-Палас». Организа-
торами конференции
GIOGIE 2003 является Бри-
танская выставочная компа-
ния ITE Group Pic и ее экск-
люзивный партнер в Закав-
казье Iteca Caspian Ltd.

Официальную поддерж-
ку мероприятию оказывают
Министерство топлива и
энергетики Грузии, Грузинс-
кая международная нефтя-

ная корпорация, Сакнавто-
би, Государственное агент-
ство по распределению ре-
сурсов нефти и газа.

В этом году конференция
GIOGIE приняла около двух-
сот делегатов из 15 стран
мира. С докладами на кон-
ференции выступили: Гиор-
гий Чантурия, президент
Грузинской международной
нефтяной корпорации, Да-
вид Мирцхулава, министр
топлива и энергетики Гру-
зии, Ричард Майлс, посол

США в Грузии, Майкл Таун-
сенд, вице-президент компа-
нии ВР-Азербайджан и глав-
ный исполнительный дирек-
тор компании ВТС, Хошбахт
Юсифзаде, вице-президент
Азербайджанской государ-
ственной нефтяной корпо-
рации, Георг Гюндерссон, ге-
неральный директор нор-
вежской компании Statoil в
Азербайджане,  Дженк
Пала, глава департамента
международных связей ту-
рецкой компании BOTAS,

Олег Востриков, исполни-
тельный директор Батумс-
кого нефтяного терминала и
другие. На конференции об-
суждаются следующие
темы: развитие проекта ос-
новного экспортного трубо-
провода «Баку-Тбилиси-
Джейхан» и Южно-Кавказс-
кого Трубопровода «Баку-Тби-
лиси-Эрзерум»; Благоприят-
ные возможности для кон-
тракторов и поставщиков
оборудования; экспортные
маршруты; сотрудничество

с Турцией, Азербайджаном,
Россией, Казахстаном и дру-
гими странами; инвестиро-
вание в развивающийся
нефтегазовый комплекс Гру-
зии, существующие и потен-
циальные резервы нефти и
газа; окружающая среда;
страхование и вопрос безо-
пасности; восстановление
топливно-энергетического
сектора и соответствующей
инфраструктуры.

Окончание на 2-й стр.

В рамках визита намече-
ны встречи с главой прави-
тельства Альгирдасом Бра-
заускасом, делегацией пар-
ламентской ассамблеи Лит-
вы и Польши, делегатами
сейма в Ассамблее Балтии,
членами Комитета по делам
Европы сейма. В Вильнюсе
Бурджанадзе выступит на
заседании сейма, проведет
лекции в Государственном

университете и встретится с представителями гру-
зинских организаций, действующих в столице Лит-
вы. В завершение визита состоится встреча с Пре-
зидентом Роландасом Паксасом.

БУРДЖАНАДЗЕ ОТПРАВИТСЯ
С ВИЗИТОМ В ЛИТВУ

Как сообщает Медиа-Ньюс, 16 марта председатель
Парламента Грузии Нино Бурджанадзе с четырехднев-
ным официальным визитом направляется в Литву,
где запланированы переговоры со спикером Литовс-
кого сейма Артурасом Паулаускасом.

Необходимость участия
Тальявини в этой встрече
была обусловлена затяги-
ванием создания трехсто-
ронней комиссии по реше-
нию проблем и защиты
прав вернувшихся бежен-
цев. Договоренность по
этому поводу была достиг-
нута 20 июля 2002 года. За-
тягивание процесса абха-
зы объяснили тем, что гру-
зинскую сторону в этой комиссии представляет и.о.
командующего грузинским миротворческим бата-
льоном Валерий Джапаридзе, между тем как сепа-
ратисты настаивают на членстве в комиссии лишь
гражданских лиц. Между тем, кандидат сепаратис-
тов, «мэр» Гали Валерий Ломия участвовал в бое-
вых действиях в Абхазии в 1992-1993 годах.

ТАЛЬЯВИНИ ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ
НА ВСТРЕЧЕ В ЧУБУРХИНДЖИ

По сообщению Медиа-Ньюс, Специальный пред-
ставитель Генерального секретаря ООН в Грузии Хай-
ди Тальявини приняла участие в традиционной
встрече в Чубурхинджи.

Как заявил Прайм-Ньюс офи-
циальный представитель МГБ
Ника Лалиашвили, по данным
Министерства госбезопасности,
подобные вооруженные форми-
рования функционируют в раз-
личных формах и в ряде случаев
прикрываются под обществами с
ограниченной ответственностью.
Лалиашвили не назвал эти фир-

мы и не сказал, принадлежат ли они к каким-либо
политическим партиям, так как, по его словам, служ-
ба безопасности, согласно законодательству, не
вправе проверять деятельность политических орга-
низаций и не работает в этом направлении. О су-
ществовании вооруженных группировок министр
госбезопасности Валерий Хабурдзания заявил на
одном из заседаний правительства и данная инфор-
мация уже не является «закрытой».

МГБ СООБЩАЕТ О НЕЗАКОННЫХ
ВООРУЖЕННЫХ ФОРМИРОВАНИЯХ

Министерство госбезопасности подтвердило, что в
Грузии существуют незаконные вооруженные форми-
рования.

Судья Важа Пу-
хашвили удовлет-
ворил иск только
одного из подсуди-
мых - Хусейна Алха-
нова - об аннулиро-
вании постановле-
ния об экстради-
ции по мотиву, со-
гласно которому он пользовался статусом беженца.
В соответствие с международными нормами, бе-
женца нельзя передавать стране, откуда ему при-
шлось бежать и в которой его жизни угрожает опас-
ность. Постановление Генеральной прокуратуры об
экстрадиции в Россию Руслана Гелогаева и Руста-
ма Эльхаджиева суд оставил без изменений, так как
присвоенный им ранее статус беженцев был впос-
ледствии снят Министерством по делам беженцев
и расселению. Между тем, решение районного суда
не является окончательным - подсудимые и их адво-
каты в течение десяти дней могут опротестовать его
в Верховном суде Грузии.

СУД ПОСТАНОВИЛ
ЭКСТРАДИРОВАТЬ ДВУХ ЧЕЧЕНЦЕВ

Суд Мтацминда-Крцанисского района города Тби-
лиси в четверг принял решение, согласно которому
частично удовлетворил иски задержанных в авгус-
те прошлого года за нарушение границы трех чечен-
цев в связи с отменой постановления Генеральной
прокуратуры Грузии об их экстрадиции в Россию,
сообщает Прайм-Ньюс.

 Как заявил Жвания на вчерашнем пленарном
заседании, «на фоне создавшегося в стране кри-
зисного экономического положения увеличение
минимальной заработной платы нереально», со-
общает Интер-Пресс. Согласно его заявлению,
«Объединенные демократы» совместно с экономи-
стами и экспертами сформируют специальную
комиссию, которая выработает конкретные пред-
ложения и расчеты по вопросу уравнивания ми-
нимальной заработной платы с прожиточным
минимумом.

ЖВАНИЯ ОТКАЗАЛСЯ
ОТ СВОЕГО ТРЕБОВАНИЯ

Руководитель «Объединенных демократов»
Зураб Жвания признал нереальность инициати-
вы об увеличении минимальной заработной пла-
ты.

ПРОЩАНИЕ С ГОГИ ГЕГЕЧКОРИ

Совсем недавно, 12
февраля, в связи с 80-ле-
тием со дня его рождения
я пригласил к себе Гоги Ге-
гечкори с семьей и ска-
зал ему, что сколько по-
мню себя, был его вер-
ным и восхищенным зри-
телем, я видел и слушал
все, в театре, в кино, по
телевидению, по радио.

Я был искренен тогда,
искренне восхищался им
как актером и человеком.

Он замечательный
член блистательной “се-
мерки” Михаила Тума-
нишвили, выдающийся

актер мастерски
сыграл и эту пос-
леднюю роль –
роль счастливого
юбиляра, и сам
поверил, и мы по-
верили, что впе-
реди у него годы
и новые роли, он
обещал высту-
пить через два
года на обновлен-
ной сцене театра
Руставели.

И мы повери-
ли…

А ведь мы зна-
ли, что он тяжело
болен. Наверное,
и сам он знал. Его
мучали страш-
ные боли, но на
сцене, на кото-

рую он поднялся в после-
дний раз, ничем не про-
явил это, оставался таким
же элегантным, чуть иро-
ничным, умным и краси-
вым, как всегда.

Я таким и помню его.
Он ушел счастливым че-

ловеком и актером, жил че-

стной и долгой жизнью
как большой профессио-
нал и незаурядная лич-
ность. Он внес большой
вклад в обновление гру-
зинского театра, работал
с замечательными ре-
жиссерами и актерами, у
него были не менее заме-
чательные зрители, кото-
рые сразу полюбили его
и до конца оставались
верны ему.

На него была похожа и
семья, прекрасная супру-
га, театровед Натела Уру-
шадзе, достойные дети и
внуки.

Он дожил до свободы
своей страны, как гражда-
нин и актер сам строил
эту страну, верой и прав-
дой служил ей, несмотря
на трудности.

О чем еще может меч-
тать человек…

Если бы он только не бо-
лел и не испытывал невы-
носимую боль.

Эдуард
ШЕВАРДНАДЗЕ

ОТ КОМИССИИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ
ПОХОРОН  ГЕОРГИЯ ГЕГЕЧКОРИ

Панихида известного грузинского актера Георгия
Гегечкори – 14 марта, в 17.00, в Кашветской церкви.

Вынос - 15 марта, в 15.00, из Кашветской церкви.
Похороны – в Дидубийском пантеоне писателей

и общественных деятелей.

Чем были нехороши пресловутые советские
выборы? Результаты выборов никого не волно-
вали и, к тому же, заранее было известно, кто
победит.

А мы, избиратели, жили легко и просто – на-
правляли одного облечённого доверием чело-
века от подъезда или целого корпуса на избира-
тельный участок и он за всех выполнял эту весь-
ма ответственную задачу.

Вот из-за такой демократии всё и смешалось.
А кто сейчас доверит кому-то своё избиратель-
ное право, если симпатии и антипатии к кандида-
ту чётко дифференцированы даже в масштабе
близких родственников и друзей.

А раз так, большое значение придаётся про-
ведению выборов в соответствие с законом.

При упоминании выборов каждый из нас вспо-
минает, прежде всего, “спущенные” кем-то про-
центы и утомительную суету местных активис-
тов для выполнения директивы. Впрочем, что тут
вспоминать, если каждая партия или группиров-
ка – носитель гуманитарного или диктаторского
духа, так сказать, фиксирует свою позицию толь-
ко на совершенствовании Закона о выборах и
избирательной системы. А это, вероятно, означа-
ет, что ряды желающих проявить позиционные
усилия отличаются в данном случае особой плот-
ностью.

Пусть так! Только тогда нам остаётся призвать
интеллектуалов и заказать им разработку изби-
рательной процедуры, которая окончательно ис-
ключит такое позорное явление, как многократ-
ное использование одним и тем же избирате-
лем своего права голоса зачастую с корыстной
целью.

Но, как выясняется и привлечения интеллек-
туалов не требуется, поскольку группа учёных, в
частности Давид Тавхелидзе, Ушанги Литаниш-
вили и Зураб Нацвлишвили уже изобрели авто-
матизированную систему, призванную макси-
мально ограничить какие-либо субъективные
действия или фальсификацию результатов голо-
сования. Это механическая схема, исключает
даже необходимость использования бюллетеней.
После регистрации избиратель становится обла-
дателем специального жетона и в процессе го-
лосования именно с его помощью выражает свою
политическую ориентацию. Вместе с тем, систе-
ма полностью исключит возможность повторно
подходить к избирательной урне, поскольку
здесь дорогу перегородят специальные турни-
кеты. Кроме того, нельзя взять два или более

СПРАВЕДЛИВЫЕ ВЫБОРЫ НУЖНЫ ВСЕМ, НО…
жетона, а значит, партии-любители так называе-
мых “каруселей” лишатся возможности их осу-
ществления.

Авторы изобретения рассчитали и связанные
с его внедрением расходы. В масштабе страны
на это требуется 900 тысяч лари. Сумма достаточ-
но впечатляющая, но срок действия самой систе-
мы определяется в 15 лет. К тому же, если при-
нять во внимание необходимые при проведении
выборов в обычном порядке расходы на приоб-
ретение бумаги, оргтехники или других средств,
тогда стоимость новшества не покажется столь
уж непомерной. Вместе с тем, следует ведь учи-
тывать, что внедрение системы окончательно
снимет ставшую уже хронической проблему мно-
жества допускаемых на выборах нарушений.

К сожалению, несмотря на всеобщее требо-
вание установить порядок в проведении выбо-
ров, конкретные шаги в этом направлении не осо-
бенно беспокоят нашу так называемую полити-
ческую элиту,  которой, если верить деклариру-
емым ею лозунгам, движет только борьба за по-
беду демократии в Грузии.

Основание сделать такое заключение дают
нам непонятное молчание и безразличие к это-
му  изобретения.

Авторы автоматизированной системы пред-
ложили своё изобретение, прежде всего, конеч-
но, Центральной избирательной комиссии. И пра-
вильно поступили, поскольку, как известно, имен-
но эта комиссия является дирижёром любых вы-
боров и, следовательно, несёт ответственность
за их нормальное проведение.

Ответ из Центральной избирательной комис-
сии задержался, но, когда в конце концов он был
получен, оказалось, что внедрение системы тре-
бует решения не только технических, но и свя-
занных с законодательством вопросов, посколь-
ку по существующим нормам на выборах следу-
ет обязательно использовать бюллетени, а не же-
тоны.

Изобретатели всё же не дрогнули и ознако-
мили  ряд партий, причём, в основном, предста-
вителей оппозиции, со своей системой. Однако
интереса не проявил никто.

Это несколько неестественно в момент, ког-
да  приближаются парламентские выборы, учас-
тились протесты по поводу того, что избиратель-
ная система несовершенна.

Георгий БАРБАКАДЗЕ
Корр.Сакинформи



 

 

сегодня в мире “РАЗВИВАЯ “ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ КОРИДОР ВОСТОК - ЗАПАД”,
ГРУЗИЯ СТАЛА ОДНОЙ ИЗ УЗЛОВЫХ СТРАН
НОВОГО “ВЕЛИКОГО ШЕЛКОВОГО ПУТИ”

РЕЧЬ ПРЕЗИДЕНТА ГРУЗИИ ЭДУАРДА ШЕВАРДНАДЗЕ НА МЕЖДУНАРОДНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ “НЕФТЬ, ГАЗ И ЭНЕРГЕТИКА”

Дамы и господа!
Уважаемые гости!
Друзья!
От всей души привет-

ствую всех участников се-
годняшней встречи. При-
ветствую и то, что конфе-
ренция приобретает тра-
диционной характер, это
свидетельствует о повы-
шении интереса деловых
кругов мира к Грузии, и
этим мы вполне законо-
мерно гордимся.

В то же время это еще
одно подтверждение той
реалии, что, развивая
“Энергетический коридор
Восток-Запад”, Грузия ста-
ла одной из узловых стран
нового “Великого Шелко-
вого пути”.

К сожалению, мы не из-
балованы большим запа-
сом нефти и природного
газа (хотя не исключаю, что
в будущем так и будет), но
географическое положе-
ние и традиционно хоро-
шие отношения с соседни-
ми странами обуславлива-
ют полноценное участие
региона в энергетических
проектах.

Кратчайшие пути
транспортировки углево-
дородов Каспийского реги-
она на мировые рынки
проходят по территории
Грузии, что очень хорошо
знают специалисты, кото-
рые прилагают большие
усилия и энергию для это-
го.

Этот путь транспорти-
ровки углеводородов Кас-
пийского региона уже
признал ряд стран, фак-
тически  вся мировая об-
щественность.

Мы полностью осозна-
ем большую ответствен-
ность, которую возлагает
на нас участие в проектах
века.

Грузия и Южный Кавказ
тем самым утверждают
свое достойное место в
мировом сообществе, ми-
ровых экономических и
особенно энергетических
инфраструктурах, что
создает твердую гаран-
тию стабильного, демок-
ратического и мирного
развития всех стран.

Вместе с тем строи-
тельство большого газо-
провода и большого неф-
тепровода обеспечит пол-
ную энергетическую неза-
висимость и безопас-
ность Грузии, что имеет
для нашей страны жиз-
ненно важное значение.

Мы на собственном
опыте убедились, что без
энергетического обеспе-
чения и энергетической
независимости либо не-
возможно, либо очень
трудно сохранить незави-
симость.

В связи с этим с удов-
летворением отмечу, что

совсем недавно, 27 февра-
ля, компании-спонсоры
“Южно-Кавказского газо-
провода “Баку-Тбилиси-
Эрзерум” подтвердили
финансирование этого
проекта, тем самым нача-
лась новая фаза строи-
тельства газопровода.

Должен сказать и то,
что Грузия с самого нача-
ла была заинтересована в
транспортировке по
нефтепроводу через тер-
риторию Грузии, но осо-
бый интерес представля-
ют именно газопровод и
природный газ. Поэтому
уже достигнутые прин-
ципиальные соглашения
имеют чрезвычайно боль-
шое значение для Грузии.

В успешном развитии
“Энергетического кори-
дора Восток-Запад” уни-
кальный вклад принадле-
жит лично Президенту
Азербайджана Гейдару
Алиеву. Без преувеличе-
ния можно сказать, что
благодаря его смелым и
дальновидным решени-
ям в значительной степе-
ни стало возможным уза-
конение и воплощение
замечательных проек-
тов.

Хорошо знаю, с каки-
ми трудностями было
связано это смелое реше-
ние Гейдара Алиева. Но
он именно потому выда-
ющийся государствен-
ный деятель, потому мы
относимся к нему с осо-
бым уважением,  что он
не испугался трудно-
стей.

Здесь же не могу не от-
метить неоценимые уси-
лия Президента Турции
Ахмеда Неджета Сезера и,
разумеется, роль Соеди-
ненных Штатов Америки и
лично Президента Джорд-
жа Буша в воплощении
идеи “Великого Шелково-
го пути”.

Я назвал двух президен-
тов, которые сегодня воз-
главляют свои страны. Но
справедливость требует
сказать, что и их предше-
ственники так же очень
многое сделали для осу-
ществления этих проек-
тов.

Президент Грузии не-
посредственно курирует
выполнение предусмот-
ренных проектом работ.
Был подготовлен мой спе-
циальный указ о меропри-
ятиях по обеспечению ко-
ординации проектов “Ос-
новного экспортного неф-
тепровода Баку-Тбилиси-
Джейхан” и “Южно-Кав-
казского газопровода
Баку-Тбилиси-Эрзерум” и
их осуществления, на ос-
нове которого была созда-
на специальная исполни-
тельная комиссия.

Она систематически бу-

дет работать над вопроса-
ми полномасштабной реа-
лизации проекта.

Во вступлении я не от-
метил, что решающее зна-
чение имело осуществле-
ние такого эксперимен-
тального проекта, как
нефтепровод “Баку-Суп-
са”, который исправно ра-
ботает и уже дает резуль-
таты заинтересованным
государствам.

Одним из главных фак-
торов, обусловивших ус-
пех стратегии “Евразийс-
кого коридора”, является
огромное стремление на-
родов Азербайджана, Тур-
ции и Грузии к полноцен-
ной интеграции наших
стран в мировое сообще-
ство.

Это проекты, осуще-
ствление которых не про-
тиворечит интересам ни
одной из стран. Напротив,
считаю, что  все заинтере-
сованные государства и их
народы, в том числе сосед-
ние с нами страны, лишь
выиграют от реализации
этих проектов.

В то же время глубоко
убежден, что осуществле-
ние этих проектов будет
иметь большое значение с
точки зрения решения
конфликтов на Южном
Кавказе мирным путем.

Одним из главных фак-
торов, обусловивших ус-
пех проектов, было взаи-
мопонимание, взаимное
уважение и чувство боль-
шой ответственности к
интересам наших госу-
дарств.

Сегодня смело можно
сказать, что страны реги-
она, несмотря на сложней-
шее политическое насле-
дие, стали инициаторами
многих масштабных кон-
цепций.

Отражением этих кон-
цепций стали проекты, со-
ставляющие “Мирный Кав-
каз”, “Коридор Восток-За-
пад и Евразийский кори-
дор”, “Восстановление
“Великого Шелкового
пути” и “Единое интегри-
рованное экономическое
пространство от Ванкуве-
ра до Владивостока”. Их
часть уже стала реально-
стью.

Важно, что реализация
проектов “Энергетическо-
го коридора Восток-За-
пад” позволит создать но-
вое пространство регио-
нального сотрудничества,
что будет способствовать
также решению всех про-
блем. Кроме развития
энергетики, имею в виду
развитие промышленнос-
ти, сельского хозяйства,
использование полнос-
тью транспортных
средств и многое другое.

Сегодня мы уже имеем
право заявить, что слож-
нейший участок пути пре-
одолен, и мы не одни в сво-
их усилиях. В осуществле-
нии этих проектов сегодня
заинтересованы многие
страны Европы и мира. Не
стану перечислять всех. Все
они, в том числе Великобри-
тания, Греция, Италия и дру-
гие страны, кровно заинте-
ресованы в этом вопросе.

Получившие раз-
витие в последнее
время события еще
раз подтверждают,
что концепцию
“Развития Единого
энергетического
коридора Восток-
Запад и энергети-
ческой безопаснос-
ти Черноморских
стран” активно
поддерживают все
государства и наро-
ды, заинтересован-
ные в транспорти-
ровке энергоресур-
сов Каспия.

Прежде всего это
администрация Со-
единенных Штатов
Америки, Евросо-
юз и соседняя Тур-
ция.

Тот факт, что уже
утвердился термин
“регион Юго-Вос-
точной Европы”, оз-
начает огромную
победу этих проек-
тов, этой стратегии.

Хочу сказать так-
же, что решение
связанных с нефте-
проводом “Баку-
Джейхан” проблем
уже началось, в Гру-

зию и Азербайджан без
всяких препятствий по-
ступают трубы и иное ос-
нащение. Этот процесс
осуществляется через
черноморские порты Гру-
зии. Хочу поблагодарить
руководство этих портов
за высокую организован-
ность и ответственность.
Пока у нас нет никаких ос-
нований для замечаний.

И сегодняшняя встреча
однозначно подтвержда-
ет, что, несмотря на скеп-
тицизм некоторых (скеп-
тики были и в Грузии. В
этом мы убедились до на-
чала процесса всеобщего
открытого рассмотрения
проектов), развитие
“Энергетического коридо-
ра Восток-Запад” – нео-
братимый процесс, а стро-
ительство трубопроводов
осуществляется полным
темпом и по предвари-
тельно запланированным
графикам.

В контексте обеспече-
ния энергетической безо-
пасности региона хочу
обратить ваше внимание
на нашу инициативу пос-
леднего времени – “Парт-
нерство между странами
региона Черного моря,
Южного Кавказа и Каспий-
ского моря за энергетичес-
кую стабильность и эко-
логическую безопас-
ность”. Это вовсе не второ-
степенный вопрос. Если в
Грузии и возникли какие-то
проблемы, это было связа-
но с желанием населения
убедиться в экологичес-
кой безопасности проек-

тов. Это важнейшая зада-
ча практически решена.

Эта инициатива наме-
чает целью создание сис-
темы энергетической безо-
пасности региона и содей-
ствие привлечению соот-
ветствующих инвестиций
для осуществления свя-
занных с энергетикой и
охраной окружающей сре-
ды региона проектов.

Многие предложения
уже предметно рассмат-
риваются с участием
стран-друзей, междуна-
родных финансовых ин-
ститутов, компаний-инве-
сторов.

Я не могу перечислить
все страны (имею в виду
инвесторов), представите-
ли которых заинтересова-
ны в энергоносителях Кас-
пия. Следует отметить
Японию, Китай и многие
другие государства.

Особенно приветствую
участие Казахстана в
этих больших проектах.
Вчера я встретился с де-
легацией этой страны, ко-
торая руководит желез-
ной дорогой и транспорт-
ными средствами Казах-
стана. Как мне сказали
члены делегации, Прези-
дент Казахстана Нурсул-
тан Назарбаев принял ре-
шение о транспортировке
миллионов тонн зерна, а
также энергоносителей,
нефтепродуктов Казах-
стана по Каспийскому
морю, через территории
Азербайджана и Грузии,
имею в виду порты Грузии
– Батуми и Поти.

Приветствую и участие
других государств в осу-
ществлении этих проек-
тов.

Мы приветствуем и уча-
стие Украины, так же как и
активность России в энер-
готранзитных проектах.
Убежден, в осуществле-
нии этих проектов особен-
но заинтересованы  южные
регионы России. Что каса-
ется Украины, с Леонидом
Кучмой у меня неоднок-
ратно был конкретный и
предметный разговор о
том, что Украина кровно
заинтересована в этих
проектах. Территория Ук-
раины уже подготовлена к
тому, чтобы через нее
транспортировалась боль-
шая часть энергоносите-
лей в Европу.

В заключение хочу по-
желать плодотворной и
всесторонне успешной
работы участникам кон-
ференции.

Желаю, чтобы ваш ви-
зит был продолжитель-
ным и приятным.

Благодарю за внима-
ние.

Пресс-служба
Президента-Сакинформи

ИРАКСКИЕ ГЕНЕРАЛЫ ВЕДУТ
ПЕРЕГОВОРЫ С США

Официальные лица США заявили, что ведут «секрет-
ные переговоры о капитуляции» с лидерами иракской ар-
мии, передает CNN. Высокопоставленный сотрудник аме-
риканской администрации сообщил, что эти переговоры
ведут не представители Пентагона, но некие другие «эле-
менты» правительства. По его сведениям, часть военно-
го руководства Ирака уже согласилась не участвовать в
боях с армией США.

«Сейчас переговоры с
ними ведутся в частном
порядке, - заявил ми-
нистр обороны США До-
налд Рамсфелд. - С ними
свяжутся и на более
официальном уровне.
Они получат инструк-
ции, как вести себя, что-
бы продемонстрировать
свое миролюбие». Более

подробную информацию журналистам не предостави-
ли, пояснив, что ее появление в печати может спрово-
цировать карательные меры со стороны иракского ли-
дера Саддама Хусейна и сорвать всю операцию. США и
ранее весьма активно вели пропаганду на территории
Ирака, забрасывая страну листовками с подробным
описанием того, каким образом размещать войска, что-
бы продемонстрировать их желание сдаться. Выступ-
ление Рамсфелда является первым официальным при-
знанием того, что подобные усилия предпринимаются
по отношению к высшему руководству Ирака.

АРЕСТОВАНЫ ПОДОЗРЕВАЕМЫЕ
В УБИЙСТВЕ ДЖИНДЖИЧА

В Сербии арестованы несколько человек, подозревае-
мых в причастности к убийству премьер-министра Зора-
на Джинджича. Как передает телеканал ТВС, большинство
из арестованных входят в так называемый земунский клан
мафии - одну из мощнейших преступных группировок,
действующих в районе Белграда. Как сообщил в эфире
белградской радиостанции В-92 вице-премьер правитель-
ства республики Жарко Корач, аресты были произведены
в ночь на 13 марта.

Среди арестованных пока
нет главного подозреваемого,
бывшего командира спецпод-
разделения югославского МВД
Милорада Луковича, ныне воз-
главившего земунский клан
мафии. По словам вице-пре-
мьера, Лукович по-прежнему
«находится в бегах». Напомним,
Джинджич был убит днем 12
марта при входе в здание пра-
вительства Сербии. Вечером того же дня власти Сер-
бии обвинили в организации покушения на премьера
земунский клан и назвали фамилии примерно 20-ти ее
главарей, в том числе Луковича. «Это, вероятно, самая
организованная банда на Балканах, - сказал Корач в
эфире B-92. - У нее есть все: свои убийцы, свои источ-
ники информации... Некоторые из них были арестова-
ны прошлой ночью. Но большинство лиц из обнародо-
ванного списка сейчас скрываются».

У БЕРЕГОВ СЕВЕРНОЙ
КОРЕИ - ЯПОНСКИЙ ЭСМИНЕЦ

Япония послала в Японское море эсминец, вооружен-
ный высокотехнологичной противоракетной системой
Aegis, сообщает Associated Press.

Такое решение было
принято в связи с гото-
вящимися испытаниями
северокорейской бал-
листической ракеты
среднего радиуса дей-
ствия. По словам пред-
ставителя министер-
ства обороны Японии

Йосуки Ено, корабль уже находится в Японском море
между двумя странами. Он не сообщил, когда эсминец
был направлен в этот район.

ФРАНЦИЯ И РОССИЯ ОТВЕРГЛИ
БРИТАНСКИЙ ПЛАН

Предложенный Великобританией пакет требований по
Ираку не встретил поддержки в Совете Безопасности
ООН, сообщает АР. Напомним, что Великобритания разра-
ботала список из шести требований, выполнение которых
позволит Ираку предотвратить военную операцию и убе-
дить мировое сообщество в том, что иракский режим дей-
ствительно разоружается.

В частности, в Ираке должны
быть уничтожены все мобиль-
ные лаборатории, пригодные
для изготовления оружия мас-
сового поражения, а президент
страны Саддам Хусейн должен
выступить с официальным заяв-
лением о том, что отказывается
от каких-либо попыток получить
биологическое, химическое или
ядерное оружие. В том случае, если Хусейн отказывает-
ся выполнить какое-либо из требований, он может стол-
кнуться с «серьезными последствиями». Посол Великоб-
ритании при ООН Джереми Гринсток  пояснил, что эти
требования не будут включены ни в одну из резолюций
СБ ООН, но являются просто «пробным шаром, который
покажет, сможем ли мы преодолеть эти трудности, смо-
жем ли мы сохранить единство Совета Безопасности».

Представители Франции в категоричной форме отверг-
ли новую инициативу Великобритании. Министр иностран-
ных дел страны Доминик де Вилльпен заявил, что предло-
жения Великобритании «не отвечают на вопросы, которые
задает международное сообщество». «Речь идет не о том,
чтобы дать Ираку еще несколько дней перед началом воен-
ной операции, - пояснил он. - Но о том, чтобы решительно
следовать путем мирного разоружения страны». Предста-
вители России, со своей стороны, вновь напомнили, что в
отношении любой резолюции, дающей возможность начать
военную операцию в Ираке, Россия использует право вето.

Великобритания весьма разочарована сложившейся
ситуацией. Министр иностранных дел Великобритании
Джек Стро назвал решение Франции «необычайным» и
указал, что оно было принято «даже без необходимого
рассмотрения». Стро подчеркнул, что, несмотря на реак-
цию Франции, Великобритания продолжит работать над
своим проектом.

Гринсток сообщил, что шесть временных членов Со-
вета Безопасности - Ангола, Камерун, Гвинея, Пакистан,
Чили и Мексика - отнеслись к предложению Великобри-
тании более благосклонно.

Между тем, как сообщает корреспондент BBC News,
многие дипломаты ООН в частном порядке дали понять,
что, по большей части, речь здесь идет уже не о том,
чтобы разоружить Ирак, но о том, чтобы «сохранить
лицо» премьер-министра Великобритании Тони Блэра.
США, со своей стороны, отреагировали на предложе-
ния Великобритании достаточно безразлично. Как ожи-
дается, в ближайшее время Президент Джордж Буш вы-
ступит с обращением к нации, в котором объявит о под-
готовке к началу военной операции, предъявит Хусейну
ультиматум и жестко установит срок его выполнения.

УЗЛОВАЯ ФУНКЦИЯ ГРУЗИИ
Окончание

Спонсорами GIOGIE 2003
выступают следующие ком-
пании: ВР; Statoil, нефтяной
терминал Батуми,
Aleratrans, Spie-Petrofac,
McConnell Dowell,
Ernst$Young, AON, Bank of
Georgia, Marsh, Murphy,

Находясь на пересече-
нии путей из Азии в Евро-
пу, Грузия является ключе-
вым звеном энергетическо-
го коридора по транспорти-
ровке энергоресурсов Кас-
пийского региона. Органи-
заторы надеются, что
GIOGIE 2003 послужит иде-
альной платформой для
налаживания и укрепления
деловых отношений между
иностранными инвестора-
ми, местными структурами
и компаниями, привлечет
внимание международного
сообщества к развитию ре-
гиональных инвестицион-
ных проектов, а также пре-
доставит возможность
международным и мест-
ным инвесторам обсудить
основные проблемы энерге-
тического комплекса стра-

ны, говорится в пресс-рели-
зе конференции.

Гия Чантурия особо отме-
тил то, что Грузия взяла на
себя серьезные обязатель-
ства, связанные с безопас-
ностью “Энергетического
коридора Восток-Запад”. С
этой целью  в Грузии, Азер-
байджане и Турции  уже вы-
работаны определенные
меры. В то же время, счи-
тает он, между транзитны-
ми странами должны осу-
ществляться обмен опытом
и технологиями обеспече-
ния безопасности, сотруд-
ничество соответствующих
служб. Для координации
необходимо создать совме-
стный рабочий механизм.

По мнению Давида Мир-
цхулава, слова, обозначив-
шие название конферен-
ции, практически определя-
ют основные приоритеты
страны. Создание единого
“Энергетического коридора
Восток-Запад” для Грузии
означает реальную гаран-
тию экономической и поли-
тической стабильности. За
40 лет функционирования

нефтепровода “Баку-Тбили-
си-Джейхан” Грузия получит
два миллиарда 500 милли-
онов лари. Значительные
перспективы открывает и
газопровод «Баку-Тбилиси-
Эрзерум». Только в каче-
стве цены за транзит газа
Грузия будет получать на
первой стадии 300 милли-
онов куб.м. природного топ-
лива. На последующих эта-
пах эта цифра возрастет до
1,5 миллиарда. С учетом
того, что Грузия сегодня по-
требляет 1-1,2 миллиарда
куб.м. газа, можно будет
говорить о новом – стабиль-
ном этапе энергоснабже-
ния страны.

Давид Мирцхулава особо
отметил проведенные рабо-
ты по созданию в Грузии
природных газохранилищ.
Среди стран Южного Кавка-
за только Грузия пока не рас-
полагает подобными резер-
вуарами, обеспечивающи-
ми непрерывность подачи
природного топлива населе-
нию и объектам экономики.
Датская компания, занятая
этим вопросом в Грузии, уже

подготовила технико-эконо-
мическое обоснование про-
екта. Подобрана и террито-
рия, где будет располагать-
ся газохранилище.

Майкл Таунсенд сообщил,
что уже в апреле начнутся
полномасштабные строи-
тельные работы по сооруже-
нию нефтепровода «Баку-
Тбилиси-Джейхан». Строи-
тельство начнется в семи точ-
ках одновременно, что позво-
лит вести его как с учетом
специфики ландшафта ре-
гиона, так и природоохран-
ных задач. Он сказал, что к
концу нынешнего года будет
завершено сооружение 50
процентов грузинского учас-
тка нефтепровода, отметив,
что средства, выделенные на
реализацию этого проекта,
являются самой крупной
прямой инвестицией в эко-
номику трех стран – Грузии,
Азербайджана, Турции.

Хошбахт Юсифзаде счи-
тает, что в настоящее вре-
мя реализуется новый этап
нефтяной стратегии Азер-
байджана, заключающий-
ся в сотрудничестве с Грузи-

ей и Турцией. На первое ян-
варя 2003 года в нефтяную
индустрию Азербайджана
уже инвестировано 6,7 мил-
лиарда долларов, из них 4,3
миллиарда приходится на
месторождение Азери -
Шираг – Гюнешли. 17 сква-
жин дают в сутки 19 тысяч
тонн нефти и 3,5 миллиона

куб.м.газа. В июне исполня-
ется 10 лет со дня реализа-
ции крупнейших проектов
разработки новых место-
рождений азербайджанс-
кой нефти и ее транспорти-
ровки на мировые рынки.

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ
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Точка зрения

ПОЯВИЛАСЬ ЛИ РЕАЛЬНАЯ НАДЕЖДА
НА МИРНОЕ РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМЫ АБХАЗИИ?

Россия – великая держа-
ва, наш могущественный
сосед и стратегический
партнер. Ее судьба непос-
редственно влияет на судь-
бы Грузии, ее народов. Это
обусловлено всей нашей
общей историей. Мы вме-
сте переживали невзгоды,
радовались победам... Вот
почему грустным парадок-
сом выглядит отношение
России к Грузии в после-
дние годы. В особенности в
аспекте урегулирования
конфликта в Абхазии.
Ведь, несмотря на неоднок-
ратное декларирование по-
литкорректной официаль-
ной позиции, реальная по-
литика Москвы до сих пор
вызывала множество недо-
уменных, но закономерных
вопросов.

В результате Сочинской
встречи Президентов Рос-
сии и Грузии впервые за де-
сять лет появилась какая-то
надежда на то, что решение
конфликта в Абхазии мо-
жет сдвинуться с мертвой
точки, выйти на дорогу
мирного политического
урегулирования. Об этом
однозначно сказал и Влади-
мир Путин:

«После периода факти-
ческого застоя в вопросах
урегулирования абхазской
проблемы есть понимание,
что необходимо придать
новый импульс в решении
вопроса, который волнует
всех нас, и прежде всего
людей, которые от этого
страдают». Президент Пу-
тин выразил надежду, что
удастся обсудить и решить
проблемы возвращения
беженцев, развитие транс-
портной инфраструктуры,
электроэнергетики... В
принятом президентами
Итоговом заявлении указа-
но, что для реализации на-
меченного будут созданы
соответствующие рабочие
группы или комиссии.

Думаю, сегодня настал
момент, когда должны мо-
билизоваться все прогрес-
сивные силы для претворе-
ния в жизнь идей, выска-
занных на переговорах в
Сочи. А именно: необходи-
мо срочно и оперативно со-
здать рабочие группы, ко-
торые выработают конк-
ретный механизм реаль-
ных предложений по взаи-
модействию сторон. В ра-
бочие группы должны вой-
ти компетентные лица,
имеющие на то моральное
и профессиональное пра-
во. И - с обязательным уча-

стием насильственно пере-
мещенных лиц и беженцев,
коренных жителей Абха-
зии.

В этой связи особо хочу
отметить, что многие гру-
зинские политики привык-
ли во всех грехах обвинять
абхазскую сторону. Не су-
мев за десять лет предло-
жить абхазам ничего путно-
го, чтобы заинтересовать
их в поисках реальных пу-
тей мирного урегулирова-
ния конфликта, протянуть
руку экономической, гума-
нитарной и иной помощи,
они ограничивались одни-
ми агрессивными выпада-
ми, призывая к войне и
партизанщине! До сих пор
не разработана совмест-
ная всесторонне обосно-
ванная концепция реабили-
тации и возрождения эко-
номики, социальной и ду-
ховной жизни Абхазии, ее
народов, перспектив меж-
национальных отношений и
демократических принци-
пов ее государственности,
статус которой должны со-
вместно определить жите-
ли региона после возвра-
щением изгнанных в своих
родные очаги. Понятно, что
безразличием грузинской
стороны к нуждам населе-
ния Абхазии воспользова-
лись руководители близле-
жащих регионов России –
по той или иной причине -
заключающие с Абхазией
всевозможные договоры, в
том числе о взаимопомо-

щи. Как бы там
ни было, они в
определенной
мере облегча-
ют социальную
жизнь просто-
го населения.
Этой цели слу-
жит и функци-
они рование
эл ект рички
Сочи-Сухуми,
из-за которой
был поднят це-
лый бум.

На встрече
президентов
при обсужде-
нии вопроса о
возвращении
беженцев, ак-
цент почему-то
в основном
был сделан на
Гальский рай-
он. Между
тем, туда уже
возвратилось
большинство
ее жителей. На
данном этапе,

видимо, было бы правиль-
нее ставить вопрос о пол-
номасштабном поэтапном
возвращении беженцев с
одновременным решени-
ем их правового статуса и
гарантий безопасности.

И если мы хотим, чтобы
реально заработала желез-
ная дорога - и не только она,
- то процесс возрождения
всей экономики Абхазии
должен начаться парал-
лельно с возвращением
беженцев и изгнанных. На-
пример, если мы начинаем
реконструкцию и функцио-
нирование железной доро-
ги на отрезке Гагра, то это
надо делать после того, как
ни в чем не повинные жите-
ли этого города вернутся к
своим родным очагам. И
так нужно идти до самого
Ингури - то есть возрож-
дать экономику Абхазии
надо совместными усилия-
ми ее жителей.

От экономической бло-
кады страдает, в основном,
население, а не режим (как
это хотят представить сто-
ронники жестких мер), - и
тем более не кланово-кор-
рупционные элементы. По-
этому однозначно считаю,
что формально установ-
ленную экономическую
блокаду надо немедленно
отменить, дабы облегчить
жизнь населения Абхазии.
Блокада лишь формирует
благоприятные условия
для процветания контра-
банды и коррупции в станах

противоборствующих сто-
рон. А может быть уже се-
годня стоит подумать о бу-
дущем Абхазии, как о мес-
те, где может быть открыта
свободная экономическая
зона - для интенсивного и
ускоренного экономическо-
го возрождения усилиями
всего - и в первую очередь
вернувшегося - населения.
Например, в Очамчирском
районе, где имеется весь
комплекс данных СЭЗ.

Сегодня народы Абхазии
психологически готовы к
примирению. Дело в том,
что время и интенсивные
усилия народной диплома-
тии, неправительственных
организаций, особенно за
последние три-четыре
года, сделали свое дело.
Они смогли повернуть ли-
цом друг к другу крайне
враждебно настроенных
абхазов и грузин. Сработа-
ли ностальгические чув-
ства. Народы Абхазии ста-
ли мыслить по-другому, на-
чали анализировать слу-
чившееся: что с ними про-
изошло? Кто виноват? Кого
на кого променяли? Кто
пришел и кто ушел? Кто
друг, кто враг, а кто иноро-
дец? Из Абхазии выдвори-
ли родственников, друзей,
соседей, сослуживцев, од-
нофамильцев, живущие
рядом друг с другом сотни
лет, а пришли... совершен-
но чужие люди.

Народам Абхазии пора
освободиться от плена кон-
фронтационной психоло-
гии, отказаться от создания
образа врага. Обе стороны
обязаны признать свои ро-
ковые ошибки, преодолеть
боль и обиду, забыть о не-
приязни и ненависти, най-
ти в себе силы и объявить
об этом во всеуслышание,
протянуть друг другу руки
во имя восстановления
взаимопонимания, мира и
согласия.

Истинным патриотам–
абхазам надо, наконец, по-
нять простую истину: пока
не вернутся в свои родные
очаги ни в чем не повинные
абхазы, вынужденно поки-
нувшие свою родину, ко-
ренные грузины, предки ко-
торых родились и жили в
едином традиционном и ду-
ховном поле Абхазии, по-
томки смешанных браков,
которые составляют поло-
вину населения региона, не
может быть и речи о воз-
рождении Абхазии, ее на-
родов и, прежде всего, аб-
хазской нации. Ни с каким

другим народом абхазы
не смогут сосущество-
вать и строить свою наци-
ональную государствен-
ность.

За десятилетний путь
«независимой государ-
ственности» мы, абхазы,
ежегодно теряем самое
ценное – собственный на-
род, который находится на
грани физического исчез-
новения. На карту постав-
лена судьба абхазской на-
ции. Не пора ли задумать-
ся и взвесить все «за» и
«против», искать пути
мира, согласия и спасе-
ния!

Правда у каждого из нас
своя. Но истина - одна на
всех. Прошлое невозможно
перечеркнуть, однако в нем
нельзя и жить. Единствен-
ное время, которое мы в
силах изменить, чтобы су-
ществовать в нем достой-
но, это наше будущее. Сто-
ронам в конфликте, ни
большим, ни малым прави-
тельствам не дано право
вершить судьбы целых на-
родов ради личных амбици-
озных и корыстных интере-
сов, обрекая сотни тысяч
людей на бедствия и стра-
дания.

Настало время сесть за
стол переговоров абхазам
и грузинам - без посред-
ников, настало время на-
чать диалог с чистого лис-
та.

Если в ближайшее вре-
мя конфликт не решится,
то максимум через пять лет
в Абхазии не будет ни аб-
хазов, ни грузин... Сама Аб-
хазия исчезнет из полити-
ческих и географических
карт, став одной из губер-
ний Российской Федера-
ции, точно так, как это слу-
чилось с убыхами, живши-
ми на территории нынеш-
него Адлера в России.

Я очень сомневаюсь, что
нынешние руководители
Абхазии и правительство в
изгнании, находящееся в
Тбилиси, смогут когда-ни-
будь сесть за стол перего-
воров. Так или иначе, они
были сторонами противо-
стояния, при них случи-
лась трагедия, на них воз-
лагается ответственность.
Поэтому сегодня нужны но-
вые люди, которые будут
однозначно понимать, что
абхазы и грузины должны
жить на одной земле, кото-
рые смогут сделать выво-
ды из происшедшего и су-
меют наладить строитель-
ство новой демократичес-

кой Абхазии совместными
усилиями ее многонацио-
нального населения.

Тем более, что нас не
могут не беспокоить серь-
езнейшие вопросы, кото-
рые обязательно станут в
повестку дня. Какая «ко-
манда» придет к власти в
Абхазии? Кто станет ее ли-
дером? Если вновь к влас-
ти придут авантюристы,
Абхазии счастливой не
быть - она вновь будет кам-
нем преткновения, раз-
менной монетой для недо-
бросовестных политиков,
лжепатриотов, преследую-
щих корыстные цели. По-
этому многое зависит от
политического диапазона,
идеологии, интеллекта
первого лица. Как он будет
строить межнациональ-
ные отношения, систему
власти, какие отношения
наладятся у Сухуми с Тби-
лиси и Москвой?

Уверен, российское ру-
ководство прекрасно пони-
мает, что без стабильного
Кавказа нет и не может
быть стабильной России.
Поэтому пора тушить пожа-
ры в ближнем зарубежье у
своих соседей, разожжен-
ные в свое время агрессив-
ными деструктивными си-
лами самой России. Рос-
сии выгодно иметь дело с
единой, неделимой, эконо-
мически и политически
стабильной Грузией - и
всем Южным Кавказом,
чем с разрозненными сла-
быми соседями. Она долж-
на принять принципиально
новые решения, найти но-
вые подходы к проблеме. И
чем скорее, тем лучше для
нее самой, ибо пожар на
Южном Кавказе не способ-
ствует миру и спокойствию
в регионе.

А мирное решение кон-
фликта в Абхазии станет
решающим фактором
мира и спокойствия во
всем регионе. Именно так
обозначил Президент Гру-
зии важность решения
этой проблемы: «А ключе-
вой проблемой урегулиро-
вания грузино-российских
отношений является абхаз-
ский вопрос».

Лорик МАРШАНИЯ
Уполномоченный Прези-

дента Грузии по вопро-
сам народной диплома-

тии, руководитель
неправительственного
Движения «Мир и воз-

рождение Абхазии»,
академик

В Грузии с недоумением было воспринято “Заяв-
ление для прессы после трехсторонней встречи
Президента России В.В.Путина с Президентом Гру-
зии Э.А.Шеварднадзе и главой исполнительной вла-
сти Абхазии Г.Л.Гагулия”, которое было распростра-
нено МИД РФ 7 марта 2003 года.

Грузинская сторона считает необходимым обра-
тить внимание на тот факт, что встреча президен-
тов Российской Федерации и Грузии, состоявшая-
ся в Сочи 6-7 марта с.г., согласно предварительной
договоренности, проходила исключительно в дву-
стороннем формате, что и было отражено в Ито-
говом заявлении “О встречах Президента РФ В.Пу-
тина и Президента Грузии Э.Шеварднадзе”, а также

СООБЩЕНИЕ ДЛЯ ПЕЧАТИ
в выступлении Президента РФ перед представи-
телями СМИ, в котором речь шла об итогах дву-
сторонней грузино-российской встречи на выс-
шем уровне.

Грузинская сторона считает недопустимой воль-
ную трактовку формата встречи, которая противо-
речит содержанию и духу договоренностей, достиг-
нутых главами наших государств.

Вместе с тем вызывает серьезную озабочен-
ность тот факт, что 10 марта с.г. в информацион-
ной программе “Вести” государственного телека-
нала РТР Игорь Ахба был упомянут как “предста-
витель Абхазии в России” в то время, как российс-
кая сторона неоднократно отрицала существова-

ние представительства сепаратистского режима в
Российской Федерации. Грузинская сторона счи-
тает, что подобные действия являются очередной
попыткой помешать развитию положительных
тенденций, наметившихся после встречи прези-
дентов Российской Федерации и Грузии.

В связи с этим, грузинская сторона призывает
российскую сторону дать разъяснения по вышеука-
занному факту, а также принять соответствующие
меры и приостановить деятельность т.н. предста-
вителя Абхазии в России.

Департамент информации и связи
с общественностью МИД Грузии

Стороны рассмотрят комплекс совместных ме-
роприятий по охране границы.

Как отметил Корнелий Салия, встречу погранич-
ников обусловило достигнутое в прошлом году меж-
ду президентами Грузии и России соглашение, пре-
дусматривающее пресечение движения боевиков
через границу. Салия заявляет также, что на самый
проблематичный участок будет переброшен опера-
тивный резерв пограничников, члены которого про-
шли соответствующую подготовку в рамках про-
граммы США “Обучение и оснащение”.

ГРАНИЦУ БУДУТ
КОНТРОЛИРОВАТЬ СПЕЦИАЛЬНО

ПОДГОТОВЛЕННЫЕ
ПОГРАНИЧНИКИ

18 марта в Казбеги состоится встреча начальника
штаба Департамента охраны Государственной гра-
ницы Грузии Корнелия Салия и исполняющего обя-
занности командующего Северокавказским регио-
нальным управлением Федеральной пограничной
службы России Валерием Путовым.

В кодексе отражены и направления учебного про-
цесса в плане борьбы с допингом, которые необхо-
димы для Академии физического воспитания и
спорта, а также вопросы, волнующие спортсменов
и болельщиков. Однако, как заявил на пресс-кон-
ференции главный врач олимпийской сборной Гру-
зии, в стране нет допинг-лаборатории и нет возмож-
ности проводить соответствующие анализы. Поэто-
му он надеется на сознательность спортсменов и
тренеров.

   Как заявил на конгрессе Агентства по борьбе с
допингом в Копенгагене президент Международно-
го олимпийского комитета Жак Роге, отказ от под-
писания кодекса означает отстранение от участия в
Олимпийских играх.

ГРУЗИЯ ПОДПИСАЛА КОДЕКС ПО
БОРЬБЕ С ДОПИНГОМ

Только Грузия и Россия среди государств СНГ под-
писали в Дании кодекс, разработанный конгрессом
Агентства по борьбе с допингом.

В этом закрытом учреждении власти собирают-
ся содержать мигрантов до их выселения из стра-
ны.

Сакинформи

ПУНКТ ДЛЯ
ДЕПОРТАЦИИ МИГРАНТОВ

 В Краснодарском крае, вблизи границы с Абхази-
ей,  создаётся первый в России депортационный
пункт для незаконных мигрантов.

По словам Тарга-
мадзе, его реше-
ние уйти из поли-
тики является поли-
тическим, но этот
шаг обусловлен че-
ловеческим и мо-
ральным фактора-
ми, сообщает
Прайм-Ньюс. Он
сказал, что это ре-
шение не является
эмоциональным и
популистским, тем

более, что он не намерен баллотироваться на пред-
стоящих осенью парламентских выборах. Таргамад-
зе также заявил, что он уходит и из «Союза демок-
ратического возрождения», однако поблагодарил
руководителя этой партии, главу Аджарии Аслана
Абашидзе за то, что он «привел» его в политику.
Председатель парламента Нино Бурджанадзе вы-
разила сожаление в связи с уходом Таргамадзе из
парламента.

ГЕОРГИЙ ТАРГАМАДЗЕ УШЕЛ
ИЗ ПОЛИТИКИ

Председатель парламентской фракции «Единая
Грузия» Георгий Таргамадзе в четверг, в ходе сесси-
онного заседания, обратился к коллегам с просьбой
подтвердить его решение о прекращении депутатс-
ких полномочий. Вместе с тем на заседании парла-
мента он обратился к Президенту страны с просьбой
вывести его из состава всех государственных комис-
сий.

ПАТАРКАЦИШВИЛИ
НЕ ВИДИТ ОСНОВАНИЙ ДЛЯ ЕГО

ЭКСТРАДИЦИИ В РОССИЮ

Он сказал, что
правоохранитель-
ные органы России
называют его разыс-
киваемым, но он не
намерен скрывать-
ся, и свидетель-
ством этому являет-
ся его участие в
пресс -конферен-
ции, посвященной
началу вещания с 15
марта входящей в
холдинг телекомпа-
нии «Имеди». Патаркацишвили сказал, что явля-
ется гражданином Грузии, и страна и грузинский
народ «насильно не должны терять ресурсы, ко-
торыми он располагает». Он заявил, что Грузия
не имеет права терять традиционные отношения
с Россией, и он лично сделает все возможное для
восстановления добрососедских отношений
между двумя странами: российский рынок яв-
ляется растущим и привлекательным, и Грузия
не должна терять его.

Бизнесмен, владелец медиа-холдинга «Имеди»
Бадри Патаркацишвили на пресс-конференции в
Тбилиси заявил, что он чист перед российским за-
конодательством и оснований ставить вопрос его
экстрадиции в эту страну нет, сообщает Прайм-
Ньюс.

За большой личный
вклад в создание и функци-
онирование Благотвори-
тельного центра евреев в
Грузии, успешное осуществ-
ление культурно-просвети-
тельских и социальных про-
грамм и плодотворную бла-
готворительную деятель-
ность для граждан Грузии –
таков официальный пере-

ГОСУДАРСТВЕННАЯ НАГРАДА ГРУЗИИ – ВИДНОМУ ЕВРЕЙСКОМУ ДЕЯТЕЛЮ

чень заслуг, за которые ди-
ректор просветительских,
культурных и религиозных
программ Объединенного
комитета евреев “Джойнт”
Соединенных Штатов Аме-
рики Стенли Абрамович
Распоряжением Президен-
та Грузии Эдуарда Шевард-
надзе награжден орденом
Чести. На состоявшейся 13

марта в Государственной
канцелярии церемонии гла-
ва государства лично вру-
чил Стенли Абрамовичу
одну из высших наград Гру-
зинского государства.

Жизнь и деятельность
Стенли Абрамовича с 1945
года связана с “Джойнт”. С
тех пор сфера его деятель-
ности охватывает страны
Средней Азии и Кавказа.
Его усилиями в Грузии был
открыт Благотворительный
центр евреев “Хэсэд Элия-
ху”, который систематичес-
ки помогает грузинским ев-
реям и действующим в
стране синагогам. При его
поддержке в Тбилисском
государственном универси-
тете имени Иванэ Джава-
хишвили был открыт каби-
нет еврейской культуры и
иудаики и т.д. Стенли Абра-
мович внес особый вклад в
укрепление сотрудничества
и дружбы проживающих в
Грузии и Соединенных Шта-
тах Америки евреев, осуще-
ствление ряда культурно-
просветительных и соци-
альных программ.

На церемонии Президент
Грузии особо отметил заслу-

ги Стенли Абрамовича. По
оценке Эдуарда Шеварднад-
зе, его знают и признают во
многих странах, как видного
деятеля, замечательного
ученого и исследователя.
“Сегодняшний день подтвер-
ждает, что грузинский народ
хорошо знает и уважает вас,
как радетеля братского ев-
рейского народа”, - заявил
Президент Грузии и пожелал
Стенли Абрамовичу боль-
ших успехов
в его много-
образной де-
ятельности.

Стенли Аб-
рамович вы-
разил Пре-
зиденту Гру-
зии благо-
дарность за
оказанную
ему боль-
шую честь.
“Эта награда
особенно до-
рога мне,
ибо вашими
руками был
поднят же-
лезный зана-
вес с бывше-
го Советско-

го Союза и люди получили
возможность эмигриро-
вать на свою историческую
родину”, - обратился он к
Президенту Грузии и под-
черкнул, что с тех пор, как
13 лет назад впервые при-
ехал в Грузию, он удивлен и
восхищен отношениями
между грузинами и местны-
ми евреями.

По заявлению Стенли Аб-
рамовича,”Джойнт” работа-

ет в 26 странах мира и на-
мерен еще более расши-
рить ареал своей деятель-
ности. “Этот орден – оценка
и признание нашей органи-
зации за ее деятельность в
течение 90 лет своего суще-
ствования”, - заявил Стенли
Абрамович.

Пресс-служба Прези-
дента Грузии-
Сакинформи



 

 

УДОСТОЕНЫ ПРИЗОВ
«ARGO EUROPA»

В офисе Союза налого-
плательщиков Грузии состо-
ялась презентация престиж-
ных призов «ARGO
EUROPA», которых недавно
были удостоены тбилисское
акционерное общество «Мо-
нолитмшени» и совместная
американо-грузинская фар-
мацевтическая компания
«ГАМА» во Франкфурте на
XXIX международном кон-
курсе по качеству, мастер-
ству, передовым технологи-
ям и инновациям.

Церемония вручения
престижных наград прошла
в отеле «Интернациональ».
В ней приняли участие пре-
зидент компании BID
(Bisiness initiative Directions)
г-н Хосе Э.Прието, а также
ряд преуспевающих биз-
несменов из разных стран
мира и представители дип-
ломатических корпусов, ак-
кредитованных во Франк-
фурте.

Открывая презентацию,
председатель Союза нало-

гоплательщиков Грузии
Нико Лекишвили отметил,
что в конкурсе во Франк-
фурте приняли участие
представители 73 стран
мира, и тем более почетен
большой успех «Монолитм-
шени» и «ГАМЫ», особенно
в таких областях, как строи-
тельство и фармация.

Американо-грузинское
совместное предприятие
«ГАМА», созданное десять
лет назад, занимается про-
изводством и распростра-
нением фармацевтических
препаратов. Они конкурен-
тоспособны, экспортируют-
ся в страны Центральной
Азии и бывшего СССР. Пред-
приятие оснащено новей-
шим оборудованием, здесь
применяют современную
технологию производства
лекарств.

«Монолитмшени» - это
флагман строительной ин-
дустрии страны, имеющий
мощную производственную
базу, транспорт, необходи-

мую строительную технику,
научно-строительную лабо-
раторию, проектные орга-
низации. В эту компанию
входят пять филиалов. Она
применяет индустриаль-
ные методы строительства
монолитных жилых домов
по всей стране, в том числе
в городах Тбилиси, Кутаи-
си, Батуми, Поти.

Присужденные «Моно-
литмшени» и «ГАМЕ» меж-
дународные призы «ARGO
EUROPA» служат своего
рода инструментом в сфе-
ре всемирной коммуника-
ции, благодаря распростра-
нению последних техноло-
гий культуры качества. Та-
ким образом, символ при-
зов BID укрепляет корпора-
тивный имидж награжден-
ных при использовании его
в сфере маркетинга, рекла-
мы, ярмарках, на торговых
точках, в офисах, зданиях и
транспортных средствах.

Роберт МЕГРЕЛИШВИЛИ

СЕРЬЕЗНЫЙ УЧЕНЫЙ И ЯРКАЯ ЛИЧНОСТЬ
В день сороковин изве-

стного ученого, педагога,
общественного деятеля,
профессора Игоря Семе-
новича Богомолова была
открыта мемориальная
доска на доме, в котором
он прожил пятьдесят лет...
Совсем недавно близкие,
друзья, коллеги, едино-
мышленники имели воз-
можность общаться с
этим незаурядным чело-
веком, яркой личностью.
Он оставил значительное
творческое наследие, внес
серьезный вклад в лите-
ратуроведение, историю
литературы.

Заведующий кафедрой
истории русской литера-
туры Тбилисского государ-
ственного университета
им.И.Джавахишвили до-
цент Нодар Поракишви-
ли:

- Игорь Семенович был
очень добрым, коммуни-
кабельным человеком,
умел находить с людьми
общий язык. Помогал мо-
лодым. Несмотря на край-
ний дефицит времени,
находил новые направле-
ния научной работы, вни-
мательно прочитывал все
диссертации. Обладал
редкими организаторски-
ми способностями – про-
вел две конференции, по-
священные Пушкину и Гри-
боедову. В них приняли
участие ученые из разных
стран, в том числе Фин-
ляндии, Японии... Невзи-
рая на тяжелое время, су-
мел поднять престиж воз-
главляемой кафедры, сде-
лал ее головной – к нам
приезжали консультиро-
ваться ученые из разных
городов Грузии. А совсем
недавно, и в этом заслуга
Игоря Семеновича, ректор
подарил нам аудиторию,
которую назвали пушкин-
ской. Богомолов был коло-
ритным человеком и вез-
де производил сильное
впечатление как серьез-
ный ученый и яркая лич-

ность. После смерти свое-
го замечательного предше-
ственника на посту заведу-
ющего кафедрой профес-
сора Вано Шадури он стал
лидером такого направле-
ния в науке, как русско-гру-
зинские литературные вза-
имосвязи, начал разраба-
тывать в полном объеме и
тему грузино-русских лите-
ратурных взаимосвязей.
Предложил новую тематику
диссертаций: изучение
творчества Пушкина и Лер-
монтова в Грузии. Преодо-
ление догм старой системы
тоже связано с именем Иго-
ря Семеновича.

Вместе с Романом Ми-
миношвили он объездил
весь Союз, и в результате
вышла замечательная три-
логия: «Чувство семьи еди-
ной”, «Спаяны дружбой»,
«Тропою дружбы». В нее
вошли его лучшие литера-
турные очерки... Игорь Се-
менович очень продуктивно
работал. Много времени
отдавал науке, что не меша-
ло ему активно заниматься
преподавательской рабо-
той, общественной деятель-
ностью. Он все успевал! Я
хотел бы отметить одно ка-

чество Игоря Семе-
новича: он умел дер-
жать удары судьбы...
Жаль, что Игорь Бого-
молов так рано ушел
от нас...
Профессор Мария

ФИЛИНА:
- В вопросах жизни

Игорь Богомолов был
даже в чем-то наи-
вным... Он казался
большим ребенком!
Воспринимал коллег,
членов кафедры как
свою семью, отно-
сился ко всем как пат-
риарх. Умел объеди-
нять литературы (не
случайно работал в
области литератур-
ных взаимосвязей),
людей – в коллекти-
ве, на конференциях.
Его любили в Моск-

ве, Петербурге, Киеве, Ере-
ване... Умел обходить ост-
рые ситуации. Ему дове-
лось руководить кафедрой
во времена выживания, и
Игорь Семенович сумел
сделать так, что в коллекти-
ве не было никаких столкно-
вений – при наличии раз-
ных взглядов и разных жиз-
ненных интересов. Кроме
того, он придавал любому
делу солидность. Мы все
были свидетелями того, как
Игорь Богомолов отправил-
ся в большую политику – в
парламент, но потом вер-
нулся в науку. Он сознатель-
но не стал баллотироваться
во второй раз, сказав, что
его политическая карьера
завершена. Хотя имя Бого-
молова все равно звучало.
И когда нужно было опреде-
лить какие-то ключевые мо-
менты русско-грузинских
отношений, без него  не об-
ходилось – несмотря на то,
что его уже не было в парла-
менте. Тем не менее после-
дние годы Игорь Семенович
посвятил кафедре. Оста-
вался значимой личностью
независимо от должности,
которую занимал. Ему при-
надлежат фундаменталь-

ные труды в области лите-
ратурных взаимосвязей.
Несомненная заслуга И.Бо-
гомолова – это и создание
Русского культурно-просве-
тительского общества Гру-
зии в тот период, когда ру-
шились мосты между наро-
дами двух стран и необхо-
димо было остановить этот
процесс.

Игорь Семенович много
сделал и для подготовки
кадров – причем не только
в области русско-грузинс-
ких взаимосвязей, но и во-
обще в области взаимовли-
яния литератур. Словом,
Богомолов – это была фи-
гура, которая объединяла,
за которой стояли значи-
тельные дела, и именно это
позволяло оставаться са-
мим собой, независимо от
занимаемой должности. По-
человечески Игорь Семено-
вич был очень гармонич-
ным. Ему удалось выразить
себя во многих сферах жиз-
ни. Думаю, Богомолов был
счастливым человеком –
признанным ученым, ярким
общественным деятелем,
талантливым педагогом. И
в то же время он был счаст-
ливым мужем, отцом, тес-
тем, дедушкой и прадедуш-
кой. В трагические дни в
Тбилиси звонили из самых
разных городов, чтобы вы-
разить соболезнование в
связи с кончиной Игоря Се-
меновича. Все искренне пе-
реживали, говорили о том,
что грузинская русистика
осиротела, что он еще дол-
го мог жить...

Профессор Дмитрий
ТУХАРЕЛИ:

- Игорь Семенович про-
должил традиции, заложен-
ные его предшественника-
ми, которые в разное время
возглавляли кафедру исто-
рии русской литературы –
Серго Данелия, Вано Шаду-
ри, Тенгиза Буачидзе... При-
чем каждый последующий
заведующий кафедрой был
учеником предыдущего.

Тбилиси – многонацио-
нальный город. Такое же
многонациональное явле-
ние и наша кафедра. В са-
мые тяжелые времена нас
не коснулось обострение
межнациональных отноше-
ний. У нас работают пред-
ставители разных нацио-
нальностей... В русле тра-
диций кафедры Игорь Бого-
молов стал вдохновителем
и организатором издания
научных сборников. Вышли
в свет книги, посвященные
Н.Некрасову, А.Чехову,
А.Пушкину, М.Лермонтову,
а также серийные издания,
связанные с именами ушед-
ших членов кафедры. Гото-
вятся сборники, посвящен-
ные Л.Толстому, а также по-
эзии Серебряного века. Ка-
чества ученого и человека
создали ему прекрасную
репутацию в научном
мире... В связи с его кончи-
ной поступили телеграммы
из Канады, Франции, Эсто-
нии, из таких престижных
научных учреждений, как
Институт мировой литера-
туры имени Горького, Инсти-
тут русского языка и лите-
ратуры им.Пушкина...

Хочу отметить его мо-
ральную чистоту – сегодня
это довольно редкое явле-
ние. Игорь Семенович был
бессребреником, никогда
ничего не просил лично для
себя. К тому же был компа-
нейским человеком и не
вписывался в традицион-
ные представления о сухом
ученом... При необходимо-
сти он мог быть жестким,
всегда проявлял принципи-
альность... И в то же время
был человеком доброжела-
тельным, мягким. Мы дру-
жили более сорока лет –
Игорь Богомолов был свет-
лой личностью! К сожале-
нию, он так и не дождался
выхода в свет своей главной
книги... Но вскоре, надеем-
ся, это произойдет...

Записала
Инна БЕРИДЗЕ

« БЛАЖЕН ПРИЧАСТНЫЙ К ТАЙНЕ НОТНЫХ ЗНАКОВ »
Для чего человек рождается на свет? Виктория Попо-

ва, поэт, художник, педагог, считает - чтобы «соединить
в сознании одном прекрасного разрозненные части».
Именно это она и делает всю свою жизнь...

В ИСКУССТВЕ
Рисовать Виктория нача-

ла довольно рано. Причем
нигде не училась – учителя-
ми стали картины, увиден-
ные в галереях, и репродук-
ции из альбомов. Сегодня
она не жалеет о том, что у
нее нет специального обра-
зования – многие уверены,
что школа порой нивелиру-
ет талант, подчиняет его
стандарту... Понимая это,
Виктория никогда не копи-
ровала произведения мас-
теров, а просто вглядыва-
лась в них, стараясь по-
стичь суть изобразительно-
го искусства.

Все ее работы прониза-
ны лирическим чувством,
светлой печалью. С боль-

шинства картин на нас гля-
дит милое женское лицо с
грустными глазами. Их
чуть отрешенный взгляд ус-
тремлен куда-то в бесконеч-
ность, словно зрит то, что
недоступно рядовому чело-
веку, словно погружен в не-
ведомые глубины души. Не-
которые портреты почему-
то воскрешают в памяти
блоковскую Незнакомку,
которая является из неиз-
вестности, «дыша духами и
туманами»... Порой на кар-
тинах Виктории не лицо, а
лишь его неясный абрис
или даже просто...глаз.
Везде – присутствие самой
художницы, ее отношение к

миру, тайнам мироздания.
Тема некоторых работ

Виктории Поповой – лю-
бовь, которую олицетворя-
ет образ птицы. На картине
«Двое» (пастель) мы видим
мужчину и женщину, их свя-
зывает не влюбленность
или страсть, а глубокое,
осознанное чувство. Оно
дарует душе покой, умирот-
ворение, блаженство...

Для творчества художни-
цы характерно религиозно-
философское осмысление
реальности. В этом отноше-
нии интересна работа «По-
каяние» (пастель). На ней -
горящий крест, человечес-
кие лица и снова око самого
художника. А вот образ
Иисуса Христа, смотряще-

го в наши души то ли
с укором, то ли с на-
деждой, то ли... Он
запечатлен как виде-
ние, которое вот-вот
исчезнет, раство-
рится. Образ излу-
чает сияние, боже-
ственный свет... По
словам Виктории
Поповой, она стре-
милась показать
крестный путь, ду-
ховные искания на-
шей интеллигенции.
«Бог внутри каждого
из нас», - говорит
художница.

Еще один инте-
ресный ракурс в
ощущении нашей
реальности - «Пена
жизни», которая не-
сет нас в неизвест-
ность. Мы захлебы-
ваемся, боремся с

неуправляемой стихией и
все-таки выплываем.

Виктория Попова верит в
победу добра и света. Пото-
му и стало возможным по-
явление диптиха «Апока-
липсис» и «Катарсис». Кста-
ти, произведения созданы в
технике энкаустики, то есть
с использованием горячего
воска.

Побуждению вдохнове-
ния посвящена картина
(масло), на которой мы ви-
дим бушующие стихии и
горящую лампу. «Мы живем
при ее тусклом свете, - го-
ворит Виктория. – Но это
может стать и началом
творчества, нашим внут-

ренним светом – и мы нач-
нем путешествие в мир
фантазии».

Впечатляет картина  «Ма-
теринство» (масло). На ней
– то ли земля, то ли солнце,
то ли... яйцеклетка. А на
этом фоне – женщина с
младенцем.

Часто работы В.Поповой
отражают ирреальный мир,
воспоминания, мечты. Из
тумана прошлого выплыва-
ют смутные образы, чьи-то
лица...

Свое отношение к окру-
жающей реальности худож-
ница выражает по- разному.
Картина «Маски» - жесткая
оценка людей, которые пря-
чут свои истинные чувства
за фальшивыми улыбками
или деланным равнодуши-
ем.

Виктория написала уже
не менее 2000 работ  (сре-
ди них есть и произведения
прикладного искусства)...
Многие подарены, проданы
и украшают сегодня част-
ные коллекции разных
стран. Вначале, расстава-
ясь с очередной работой,
она плакала. А теперь Вик-
тория счастлива от созна-
ния, что ее тепло согревает
других.

В ПОЭЗИИ
Есть такое понятие «жен-

ская поэзия». И обычно его
употребляют с оттенком
легкого пренебрежения. По-
зволю себе не согласиться
с этим. Женщина – носи-
тель любви, нежности, вер-

ности, сострада-
ния. Поэзия Викто-
рии Поповой срод-
ни ее живописи –
она эмоциональна,
романтична. О чем
пишет Виктория? О
любви, потерях и
обретениях, одино-
честве и творчес-
ких прозрениях... В
ее поэзии – отчая-
ние, надежда, ду-
шевный разлад,
обретение гармо-
нии,  «боль»,  а то и
«небыль»... Тонкая
ее душа улавливает
«стихающие звуки
ночи», «воскрес-
ный звук колоко-
лов» Кашвети, ше-
пот волны, «за спи-
ною летящего вре-
мени свист». Нам
открывается тре-

петный мир ранимого чело-
века, который всеми сила-
ми противостоит «убийце
веры и надежды» - слову
«никогда». И упорно строит
«за замком – замок, за баш-
ней – башню», при этом со-
знавая, что они – из песка.
Потому что верит – после
дождя обязательно прозву-
чит веселая «песня кузне-
чика» (так называется одна
из ее работ, выполненных в
технике энкаустики). «У
меня всегда именно такой
душевный настрой – не под-
даваться!» - говорит Викто-
рия Попова. Она всю жизнь
заполняла «пустующий угол
надежды»...

Много размышляет она и
о творчестве как таковом.
«Блажен причастный к тай-
не нотных знаков», - счита-
ет Виктория, так определяя
миссию Творца:

«Идет Художник по сухой
траве и кистью очищает
мир от пыли»...

Замечательные строки
посвятила В.Попова Грузии.
Отмечу такие ее стихи, как
«Чириме», «Тбилиси», «Ко-
локола Кашвети». В душе
поэта соединились две люб-
ви – к России и Грузии.
«Мне, видно, отмерено свы-
ше жить песнею этой и эхом
– березы российские слы-
шать и солнце встречать
над Метехи», - пишет Вик-
тория.

Кстати, она – член объе-
динения писателей, союза
художников Квемо Картли,
а также республиканского

объединения журналистов
им. Н.Пиросмани.

В ПЕДАГОГИКЕ
Однажды девушка с Даль-

него Востока, дочь юриста
и историка-филолога, при-
ехала с родителями в Рус-
тави – к сестре матери и
настолько была покорена
Грузией, что решила: надо
переезжать! Именно здесь
Виктория крестилась – в
Сионском соборе. И таким
образом навсегда связала
свою судьбу с Грузией...
Была очарована грузинской
поэзией – Виктория увере-
на, что в мире не существу-
ет аналогов творческому
наследию Галактиона Табид-
зе, Георгия Леонидзе, Пао-
ло Иашвили. Подружилась

с Морисом Поцхишвили,
который переводил ее сти-
хи на грузинский язык. Как-
то поэт подарил Виктории
пастель, и она начала пи-
сать картины в этой техни-
ке...

В Грузии Виктория Попо-
ва получила высшее обра-
зование: окончила филфак
Тбилисского государствен-

ного университета им.И.
Джавахишвили. Работала
преподавателем русского
языка и литературы в раз-
ных учебных заведениях, а
потом инспектором-мето-
дистом Управления воспи-
тательной работы Мини-
стерства просвещения Гру-
зии, младшим научным со-
трудником кафедры мето-
дики преподавания русско-
го языка и литературы в
Институте усовершенство-
вания учителей Минпроса
Грузии, лектором-словесни-
ком в Грузинском гумани-
тарно-экономическом ин-
ституте. Накопила огром-
ный опыт, и сегодня стре-
мится поделиться им с пре-
подавателями.

...В прошлом году в жиз-

ни Виктории Поповой про-
изошло событие экстраор-
динарное. Она приняла уча-
стие в конкурсе учителей-
русистов СНГ и Балтии
«Язык мой – друг мой» и
стала лауреатом Пушкинс-
кой премии. Ее талантли-
вый литературный опус
«Подарок в день рождения»
произвел большое впечат-

ление на жюри – кстати,
конкурс проводили газеты
«Труд» и «Российская газе-
та», московская мэрия и
Министерство образова-
ния РФ. Результатом этой
победы стала сказочная
поездка в Москву, которая
отмечала свой 850-летний
юбилей, и в Пушкиногорье
– Михайловское, Тригорс-
кое, Святогорский монас-
тырь... Виктория Попова
ощутила в полной мере
очарование осенней поры,
столь любимой Пушки-
ным. «Там нельзя не пи-
сать! Воздух напоен вдох-
новением. Я чувствую осо-
бую энергетику, словно
действительно сохранил-
ся здесь дух Александра
Сергеевича», - вспомина-
ет она. Дорожит Виктория
колокольчиком, хранящим
ауру Пушкиногорья. По-
зднее она добилась, чтобы
всем лауреатам пушкинс-
кой премии будущих кон-
курсов дарили такие же.
Настояла Виктория еще на
одном: каждый участник
творческого состязания
должен стать обладателем
благодарственного пись-
ма... Почему к ее мнению
прислушались члены Пра-
вительства Москвы? Да по-
тому что, познакомившись
с героиней этого очерка,
прониклись к ней симпати-
ей и уважением. А сегодня
Виктория помогает в прове-
дении очередного конкурса
– к ней стекаются сочине-
ния учителей школ Квемо
Картли и Западной Грузии.
Она с удовольствием дает
советы своим коллегам,
благо, уже есть опыт учас-
тия в этом конкурсе.

По мнению Виктории,
подобные инициативы
очень полезны, ибо подни-
мают престиж работы учи-
теля, стимулируют профес-
сиональный рост.

Виктория Попова озабо-
чена ныне многими пробле-
мами образования,  напри-
мер, положением русского
языка в Грузии, уровнем его
преподавания в школах. И
при этом вспоминает слова
Якоба Гогебашвили и Ильи
Чавчавадзе, выступающих
в поддержку изучения рус-
ского языка. Так, великий
Илья говорил: «Есть все ос-
нования сказать, что все мы
воспитаны и вскормлены
русской литературой, каж-

дый из нас строил свои
убеждения, знакомясь с ее
шедеврами, под ее звездой
оттачивал свое мировоз-
зрение и выбирал жизнен-
ный путь для дел на благо
общества».

Виктория - генератор ин-
тересных идей. В день па-
мяти Пушкина по ее иници-
ативе были прекращены
занятия во всех школах Ру-
стави именно в тот час, ког-
да умер Пушкин... Педаго-
ги и ученики почтили па-
мять поэта минутой молча-
ния.

Энергии, творческому
горению этой обаятельной
женщины не перестаешь
удивляться. Все говорят о
ее отзывчивости. Она гото-
ва поделиться со стражду-
щим последним куском,
прийти на помощь в труд-
ную минуту – несмотря на
то, что самой Виктории
приходится нелегко.

 В ее планах – програм-
ма, способствующая адап-
тации русскоязычного насе-
ления в новых условиях. А
еще она работает над кни-
гой очерков и эссе... Гото-
вится к международному
плэнеру художников стран
СНГ и Балтии, который про-
водит Московский фонд
поддержки и развития
межрегиональных связей
«Сотрудничество» Прави-
тельства Москвы. Увы,
рамки газетного материала
не в силах объять необъят-
ное – личность интересного
человека. Это лишь штрихи
к портрету...

Инна БЕЗИРГАНОВА

Пам ять
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Заводы на грани
НПЗ прогнозируют рост цен на горючее

ЗАО «Укртатнафта»
провела пресс-конферен-
цию и сообщила о патовой
ситуации на предприятии,
которая может грозить ос-
тановкой завода. Дело в
том, что резервуары этого
и еще трех предприятий
нефтепереработки полно-
стью заполнены мазутом,
который компании не мо-
гут вывести на экспорт
ввиду дефицита вагоноци-
стерн. «На внутреннем
рынке мы не находим спро-
са для мазута, девяносто
процентов производимого
ГСМ отправляется на экс-
порт», — сказал Павел Ов-
чаренко, председатель
правления ЗАО. При этом
он отметил, что Кремен-
чугский нефтеперераба-
тывающий завод имеет
единый технологический
цикл, а сливать готовый
мазут некуда. Поэтому
НПЗ может остановиться
уже к концу недели. То же
самое ожидает Надвор-
нянский, Херсонский и Ли-
сичанский заводы. В

На днях Президент
Украины Леонид Кучма
выступил с обращени-
ем к украинскому на-
роду, в котором сооб-
щил о подписании Ука-
за о вынесении на все-
народное обсуждение
в течение двух месяцев
проекта закона «О вне-
сении изменений в
Конституцию Украи-
ны». Также Л. Кучма пе-
редал в парламент
свой проект закона об
изменениях в Основ-
ной закон.

С учетом предложе-
ний, которые будут
высказываться во вре-
мя обсуждения, дора-
ботанный законопро-
ект в установленном
порядке будет внесен
на рассмотрение пар-
ламента. Об этом гово-
рится в обращении
Президента к народ-
ным депутатам.

Законопроект содер-
жит следующие основ-
ные положения: пере-
ход к парламентско-
президентской модели

МОДЕЛЬ ВЛАСТИ
власти в Украине. В час-
тности, Президент пояс-
нил: «Избиратели выби-
рают в парламент депу-
татов от той или иной
партии. Партии, кото-
рые получили наиболь-
шую поддержку, создают
фракции в парламенте.
Эти фракции формиру-
ют большинство.

Большинство форми-
рует правительство».
«Большинство и прави-
тельство являются стер-
жнем, сердцевиной вла-
сти за счет предоставле-
ния им дополнительных
полномочий».

Кандидатура премьер-
министра, согласован-
ная парламентским
большинством, вносит-
ся на утверждение Вер-
ховной Рады Президен-
том. Главу правительства
назначает парламент.
Парламент также утвер-
ждает состав правитель-
ства, а правительство —
руководителей централь-
ных органов исполни-
тельной власти.

Президент остается

гарантом конституцион-
ных прав и свобод граж-
дан, независимости и
территориальной целос-
тности государства, Вер-
ховным главнокоманду-
ющим и представите-
лем государства на меж-
дународной арене.

Для выполнения этих
функций за ним закреп-
ляется назначение только
министров обороны,
внутренних дел, иностран-
ных дел, по чрезвычай-
ным ситуациям, четырех
других руководителей
центральных ведомств
(ГНАУ, СБУ, Государствен-
ной таможенной службы,
Государственного комите-
та по делам охраны госу-
дарственной границы),
глав госадминистраций
— по представлению пре-
мьер-министра. К полно-
мочиям правительства
предлагается отнести на-
значение половины со-
става совета НБУ (эти пол-
номочия в данный мо-
мент имеет Президент).

В Основном законе
должны быть предус-

мотрены гарантии ста-
бильного функциониро-
вания такой конструкции
власти. «Чтобы и теперь,
и в будущем те, кого вы
избрали, не просто же-
лали, но и были обяза-
ны создать большин-
ство и сформировать
правительство. Это бу-
дет основой стабильно-
сти в Украине», — под-
черкнул Л.Кучма.

Предоставление Пре-
зиденту права досрочно
распускать парламент в
трех «четко определен-
ных случаях»: если депу-
таты не смогли в тече-
ние определенного Кон-
ституцией времени
сформировать боль-
шинство, если большин-
ство не способно сфор-
мировать правитель-
ство, а также в случае,
если парламент не мо-
жет принять государ-
ственный бюджет на сле-
дующий год.

Новая структура пар-
ламента — разделение
его на две палаты. Одна
палата формируется от

партий и блоков, побе-
дивших на выборах по
пропорциональной сис-
теме, вторая — на осно-
ве равного представи-
тельства всех регионов
— областей и городов
центрального подчине-
ния. Задачей Палаты ре-
гионов будет обеспече-
ние надежного предста-
вительства территорий
Украины.

Уменьшение числен-
ности депутатов Верхов-
ной Рады (до 381 челове-
ка), что, по словам гла-
вы государства, как и
создание двухпалатного
парламента, соответ-
ствует результатам все-
украинского референду-
ма 2000 года.

Разделение во време-
ни выборов в парламент,

органы местного само-
управления и выборов
главы государства.

«Однако, чтобы не пре-
вращать Украину в госу-
дарство с непрерывной
избирательной кампани-
ей, все эти выборы дол-
жны проходить в течение
одного года на один срок
— пять лет», — подчерк-
нул Президент.

Результаты всеукра-
инского референдума
имеют прямое действие,
предложил Президент,
и не требуют утвержде-
ния каким-либо органом
власти. Избирать судей
следует, как считает гла-
ва государства, сроком
на 10 лет, за исключени-
ем судей Конституци-
онного суда.

ОТКРЫТЫЙ журна-
листский конкурс «Зо-
лотой глагол» объя-
вила среди украинс-
ких СМИ общерос-
сийская организация
«МедиаСоюз». Твор-
ческое состязание
продлится до 1 мая.
Организаторы назы-
вают его очередным
этапом наведения
мостов в медиапрос-
транстве двух стран,
рассчитывают на
объективное освеще-
ние российской дей-
ствительности в на-
ших СМИ и развитие
профессиональных
контактов. Как заме-
тила на пресс-конфе-
ренции вице-прези-
дент «МедиаСоюза»
Елена Зелинская, «в
первую очередь, мы

Член жюри «Золотого глагола», обозреватель РТР Нико-
лай Сванидзе после презентации творческого конкурса в
столичном магазине-кафе «Русская книга».

 Фото Михаила МАРКИВА

Д р а г о ц е н н о е
с л о в о  о
с о с е д е

хотим поддержать луч-
ших из числа тех, кто
внимательно и вдумчи-
во следит за жизнью
государства-соседа».
Конкурсантов будут
рассматривать в трех
номинациях — «О Рос-
сии с любовью» (луч-
ший материал о РФ),
«Мы соседи » (наибо-
лее качественное про-
изведение о сотрудни-
честве двух стран) и
«Великий могучий» (са-
мое высокое качество
текста). Девятерым фи-
налистам — представи-
телям газетной, радио-
и тележурналистики,
занявшим первое мес-
то в указанных номина-
циях, вручат в Москве
приз «Золотой глагол».
А трое номинантов, на-
бравшие максималь-
ное количество бал-
лов, получат также по
300 тыс. рублей.

ДО мая 2003 года Каби-
нет министров подгото-
вит распоряжение о но-
вом порядке кредитова-
ния обучения в высшей
школе.

Министр образования и
науки Василий Кремень,
выступая на «горячей ли-
нии», отметил, что система
кредитования не работает,
«как хотелось бы»: за про-
шлый год кредиты на обуче-
ние еще не выплачены, но
«дети будут продолжать
учиться». Он подчеркнул,

Обучение в кредит
что на данный момент Украи-
на не сможет снизить сто-
имость обучения, поскольку
вузы используют средства не
только на оплату труда, но и
на коммунальные услуги и со-
держание самих студентов.
Стоимость обучения в наших
вузах одна из самых низких в
мире. В одних учебных заве-
дениях она составляет $3—4
тыс., в других — не более 400
грн. в год, сообщает Интер-
факс-Украина. Василий Кре-
мень также сообщил, что в те-
кущем году будет увеличена

квота на педагогические спе-
циальности для сельских
абитуриентов. Что же касает-
ся эксперимента по внедре-
нию единого государственно-
го экзамена — одновремен-
но выпускного для школ и всту-
пительного для вузов, — то он,
по словам министра, будет
проводиться «в очень ограни-
ченном масштабе». В нем
примут участие пять вузов, в
частности, Львовский уни-
верситет и Харьковский педа-
гогический университет.
Предполагается, что единый

госэкзамен станут сдавать по
двум предметам, возможно,
«по истории и украинскому
языку». По результатам пла-
нируется принять не более
10% студентов. Как сказал
министр, со временем будет
так: «Студент пишет выпуск-
ной экзамен, проверка осу-
ществляется в центре ано-
нимно, студент получает еди-
ную оценку, и потом резуль-
таты предоставляются в не-
сколько вузов. Вуз сам опре-
делит, какого студента зачис-
лить».

Избранники народных избранников
Новый законопроект «О телекоммуникаци-

ях»грозит разорением многим операторам, а
у абонентов отнимет право на тайну телефон-
ных переговоров

Система отношений между
регулирующими органами, опе-
раторами и потребителями на
рынке связи Украины складыва-
лась годами. Конечно же, она
не идеальна, но рынок по ней
работает, развивается и прино-
сит деньги в бюджет.

ЗАКОНОПРОЕКТ, который бу-
дет предложен депутатам на го-
лосование , в случае принятия по-
ложительного решения корен-
ным образом ее ломает. Экспер-
ты утверждают, что взамен мы
рискуем получить неуправляе-
мую структуру, действия кото-
рой будут противоречить не толь-
ко многим нормативным доку-
ментам, но и Конституции.

Основное нововведение — это
появление еще одного централь-
ного органа исполнительной вла-
сти — Национальной комиссии
по регулированию связи (НКРС).
По идее авторов документа, де-
путатов Валерия Пустовойтенко
и Юрия Луценко, НКРС должны
быть переданы основные функ-
ции Госкомсвязи. Например, но-
вый  орган займется выделением
номерной емкости и радиочас-
тот, станет устанавливать прави-
ла соединения между оператора-
ми и решать споры, возникающие
между ними до суда. А также вы-
давать лицензии, проводить стан-
дартизацию и многое другое.

Госкомсвязи при этом любез-
но оставил возможность участия
в разработке некоторых законо-
дательных актов и разрешил про-
гнозировать пути развития отрас-
ли. Ну и еще предоставлять кон-
сультации участникам рынка фак-
тически за счет государства. Осо-
бенно ценным для Госкомсвязи,
видимо, должны стать пункты, в
которых предписывается инфор-
мировать население о стратегии
развития отрасли, а также орга-
низовывать опросы общественно-
го мнения. Просто не верится, что
такой законопроект вообще мог
появиться не накануне первого ап-

реля. Впрочем, вернемся к НКРС.
Эта комиссия должна состоять из
пяти человек, которых будет назна-
чать Верховная Рада сроком на
пять лет.  Решения комиссия ут-
верждает простым большинством
голосов. Механизм их увольнения
вообще не прописан.

Финансироваться НКРС долж-
на из госбюджета, однако, кому
комиссия при этом подчиняется,
не указано.  Совсем насторажи-
вает, когда в законопроекте нео-

жиданно всплывает некий кон-
сультативный орган, являющийся
общественной организацией.
Еще один реверанс, только те-
перь в сторону операторов.  Ав-
торы назвали его «Телекоммуни-
кационный совет». В него войдут
15 человек. Кто именно, как и кем
они будут избираться, пока не из-
вестно, но в законопроекте уже
четко написано, что без согласо-
вания с советом ни один норма-
тивный документ в отрасли не
может быть принят. Вот где дей-
ствительно скрывается золотое
дно и одновременно запрограм-
мированная бомба с часовым
механизмом, которая взорвет-
ся при первом же несовпадении
мнений депутатов или их из-
бранников с позицией Телеком-
муникационного совета. Такая си-
туация, скорее всего, возникнет
буквально сразу, хотя бы на по-
чве выяснения вопроса, кто те-
перь круче: Госкомсвязи, НКРС
или его придаток, Телекоммуни-
кационный совет, который те-
перь все может запретить, шан-
тажируя всех своим уникальным
для общественной организации
правом вето. Многие операторы,
у которых хватило сил до конца
дочитать законопроект, навер-

ное, подумали, что такой доку-
мент не смог бы им присниться
даже в страшном сне, но оказа-
лось, что и это еще далеко не все.

Фактически депутаты Валерий
Пустовойтенко и Юрий Луценко
навязывают участникам рынка не

только противоречащую логике
правовую базу, но пытаются заста-
вить частные компании получать,
как минимум, в два раза больше
разрешений и лицензий, чем рань-
ше. Если законопроект будет при-
нят, то это будет значить начало
перелицензирования всех участ-
ников рынка, способного поверг-
нуть всех его участников в много-
месячный цейтнот.  Госкомсвязи
за десять лет работы выдал более
1800 лицензий  на  различные виды
связи. Сколько времени займет

их перевыдача теми пятью новы-
ми чиновниками, которые только
начнут формировать штат сотруд-
ников, не берется прогнозировать
никто.

Не понятно, как НКРС сможет
быть независимой, имея над со-
бой в качестве дубины  Совет и
при этом получая деньги из бюд-
жета точно так  же, как Госкомсвя-
зи или любое другое госучрежде-
ние. Кроме того, для новой об-
щественной организации в зако-
нопроекте не предусмотрено ни-
какой ответственности за приня-
тые решения или документы, ко-
торые она отказывается согласо-
вывать. Естественно, какой же го-
сорган сможет упрекнуть за ее по-
зицию общественную организа-
цию, например, Союз художни-
ков. Зато, если случится война или
другая чрезвычайная ситуация,
за все в ответе будет Госкомсвя-
зи. Все ожидания превзошла ста-
тья 8 пункт 2, которая гласит: «Сня-
тие информации с каналов свя-
зи запрещено, кроме случаев,
предусмотренных действующим
законодательством Украины». На
первый взгляд, все нормально. Так
кажется большинству читателей.
На самом деле — это типичная
юридическая лазейка. Термин «за-
конодательство», по решению
Конституционного суда, подразу-
мевает совокупность законов,
подзаконных актов, а также нор-
мативно-правовых актов цент-
ральных органов исполнительной
власти. К таковым относятся, к

примеру, все силовые ведомства.
А это значит, что, согласно зако-
нопроекту, своим приказом они
смогут ставить любой телефон на
прослушивание без решения суда
или ведения уголовного дела.
Даже юристы СБУ, когда читали
«документ», возмутились и сде-
лали замечание по этому поводу,
но оно почему-то не было учтено.
Создается впечатление, что зако-
нопроект писался специально для
людей, которые просто хотят по-
лучать деньги со всей отрасли, но
при этом в ней не работать. Ник-
то не говорит, что в сфере теле-
коммуникаций у нас все идеаль-
но и, конечно же, реформировать
ее необходимо, но не такими же
методами. Даже конкурирующие
между собой операторы прояви-
ли редкое единство и подписали
официальное письмо к депута-
там Верховной Рады, копией ко-
торого располагают «Ведомости».
В нем содержится просьба к на-
родным избранникам не поддер-
живать этот законопроект. Сре-
ди них: «Украинские коммуника-
ции », «Оптима Телеком», «Интер-
телеком», «CST», «UMC», «Киев-
стар», «Голден Телеком», «Утел»,
«Инфоком», «Ниол», «Цифровые
глобальные телекоммуникации»,
«Алькар », «Фарлеп», «Укртеле-
ком», «Юниверсал Телеком», «Пер-
сональные городские коммуника-
ции », «Велтон. Телеком», «Мител »,
«ЦСС». Именно эти операторы в
сумме занимают более 98% рын-
ка, что более чем убедительно.

пресс-службе Минтопэ-
нерго Украины подтверди-
ли, что украинские ТЭС
способны закупать лишь
незначительный объем
мазута — порядка 25—30
тыс. тонн в месяц. В объе-
динении «Укрнефтехимпе-
реработка» сообщили, что
только за февраль НПЗ
выпустили 539,9 тыс. тонн
«вязкого горючего». Таким
образом, профицит топли-
ва превышает полмиллио-
на тонн. И весь этот объем
уходит на экспорт.

По мнению Овчаренко,
причиной затоваривания
мазутом стала несогласо-
ванная политика Кабмина
и отдельных трейдеров.
«Укрзализныця» не вино-
вата в создавшемся кризи-
се, она старается макси-
мально идти навстречу
производителям. Но цис-
терны не возвращают не-
которые нефтетрейдеры,
например, одесский «Ук-
рэксимнефтепродукт», се-
тует председатель правле-
ния Кременчугского НПЗ.

По словам Нико-
лая Приймака, гене-
рального директора
украинского объеди-
нения «Укрнефте-
химпереработка»,
«было принято край-
не неверное реше-
ние — о запрете по-
дачи вагоноцистерн
для экспорта мазу-
та, и теперь это гро-
зит катастрофой
для отрасли». Если
проблема с вагоно-
цистернами не будет
решена, Украину, по
мнению Овчаренко,
ожидает не только останов-
ка заводов, но и небывалый
рост цен на горючее.

Впрочем, по словам Ва-
лерия Кузьменко, государ-
ственного эксперта Нацио-
нального института про-
блем международной безо-
пасности, цены повысятся
в любом случае. «Судите
сами, акциз на смесевые
бензины повысился на 160
грн., транспортный тариф
на перевозку нефти по тру-
бопроводам и ГСМ по же-
лезной дороге - на 20 грн.,
стоимость сырья выросла
на 100 грн., и, наконец, Рос-
сия повышает экспортную
пошлину на нефть на 70

грн. на тонне. О каком не-
значительном росте может
идти речь», — говорит
Кузьменко. «Из-за отсут-
ствия единой концепции
снабжения заводов под-
вижным составом, НПЗ и
так оказались на грани ос-
тановки накануне посев-
ной. А тут еще некомпетен-
тные заявления украинских
государственных чиновни-
ков, которые утверждают,
что цены значительно не
вырастут. Все это внушает
опасение, что рынок дей-
ствительно доведут до руч-
ки», — сказал Валерий Не-
стеров, эксперт ИБ «Тройка-
диалог».

МОНОПОЛИЯ
НА ЛОТЕРЕЮ

ЗАКОНОПРОЕКТ, вне-
сенный группой народных
депутатов, предлагает уста-
новить госмонополию на
проведение и розыгрыш ло-
терей. Средства, получен-
ные от их проведения, за-
числяются в госбюджет и
местные бюджеты по месту
продажи лотерейных биле-

тов. Организатор и главный
орган госконтроля государ-
ственных лотерей  назначает-
ся Минфином, который выда-
ет лицензию на проведение
каждого отдельного их типа, а
также определяет другие осо-
бенности организации и про-
ведения лотерей, не перечис-
ленные в законопроекте.

ПОДДЕРЖКА
МОЛОДЕЖИ

КАБМИН внес на обсужде-
ние ВР национальную про-
грамму поддержки молодежи
на 2003—2008 годы. Основны-
ми направлениями програм-
мы являются, в частности, со-
здание гарантий на получе-
ние образования, обеспече-
ние занятости и развитие
предпринимательской дея-
тельности молодежи, фор-
мирование здорового образа
жизни, привлечение моло-
дых людей к работе органов
исполнительной власти и ме-
стного самоуправления,
формирование информаци-
онного пространства для ре-
ализации государственной
молодежной политики.

ЕДИНЫЙ ПОРЯДОК
ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ

НАРОДНЫЕ депутаты рас-
смотрели в первом чтении за-
конопроект об упорядочении
процедуры и введении едино-
го порядка использования
льгот для всех категорий граж-
дан. Документ предусматри-
вает, что при использовании
природного газа и электро-
энергии для бытовых нужд
льготы будут устанавливать-
ся правительством. Что каса-
ется водообеспечения, водо-
отведения, использования
теплоэнергии, подогрева
воды, приобретения топлива
(в случае отсутствия центра-
лизованного отопления), сжи-
женного газа и вывоза быто-
вых отходов, то льготы опре-
деляют органы местного са-
моуправления.

     По материалам
 информагентств
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Новости футбола

Группа C
Реал - Милан  3:1 
Боруссия Д - Локомотив  3:0 

Московский «Локомотив» сыграл свой худший матч в
розыгрыше Лиги чемпионов сезона 2002/2003 и заслужен-
но проиграл с крупным счетом дортмундской «Боруссии».
Все уже привыкли, что атака «Локомотива» не соответ-
ствует уровню Лиги чемпионов, но на этот раз крайне не-
удачно сыграла и оборона. «Локомотив», набравший в пяти
турах всего лишь одно очко, потерял даже теоретические
шансы на выход в четвертьфинал Лиги чемпионов. Впро-
чем вряд ли на это надеялся Юрий Семин - в матче, в кото-
ром «Локомотиву» необходимо было побеждать, в старто-
вом составе вышли девять футболистов оборонительно-
го плана и всего лишь один нападающий. Последний матч
Лиги чемпионов «Локомотив» играет дома с мадридским
«Реалом», которому необходима победа и который при-
едет в сильнейшем составе. У «Локомотива» остался пос-
ледний шанс реабилитироваться перед своими поклон-
никами.

В первом тайме «Локомотив» не сумел провести ни од-
ной осмысленной атаки, не нанес ни одного удара по воро-
там, в то время как соперник с первых минут прочно зав-
ладел преимуществом. Правда, поначалу массированная
оборона «Локомотива» сдерживала атаки «Боруссии».

Хозяева поля в первые тридцать минут нанесли два неточ-
ных удара по воротам Овчинникова, который практически
не вступал в игру. После розыгрыша углового в исполне-
нии Аморозо защитники «Локомотива» вынесли мяч из
штрафной, где абсолютно свободный Фрингс нанес вели-
колепный удар в угол - Овчинников даже не шелохнулся.

«Локомотив» с первых минут второго тайма заиграл в
более быстрый и агрессивный футбол. «Боруссия» тут
же отошла к своим воротам и стала действовать на кон-
тратаках. На 48-й минуте «Локомотив» создал первый го-
левой момент у ворот «Боруссии». Марат Измайлов мощ-
но пробил в сторону ворот, последовал рикошет от ноги
защитника «Боруссии» и Йенс Леманн с огромным тру-
дом вытащил мяч из-под перекладины. Казалось, что «Ло-
комотив» выровнял игру и обороне «Боруссии» придется
не сладко. Однако в середине тайма две атаки «Боруссии»
завершились двумя голами в ворота Овчинникова, после
чего игра потеряла всяческий смысл.

После игры в Дортмунде наставник «Локомотива» Юрий
Сёмин отнюдь не выглядел подавленным. Скорее, у него был
вид человека, который заранее предполагал безрадостный
для его команды итог противостояния с «Боруссией».

— По тому, как команда работала на предматчевых тре-
нировках, можно было предположить столь плачевный
результат?

— Игра с ЦСКА, проходившая на очень тяжелом поле,
отняла у игроков очень много сил. Поэтому можно было
предположить заранее, что одного дня для восстановле-
ния сил нам явно не хватит. На сегодняшний день игроки
«Боруссии» гораздо лучше готовы физически, нежели
футболисты «Локомотива». Отсюда и такой результат.
Вдобавок ко всему у нас в составе не было главного орга-
низатора игры Лоськова и ведущего игрока обороны Ни-
жегородова. По ходу игры было очевидно, что шансов на
положительный исход у нас нет.

Мадридский «Реал» благодаря великолепной игре Рау-
ля со счетом 3:1 выиграл у «Милана» в пятом туре второго
группового раунда Лиги чемпионов. «Королевский» клуб,
набрав восемь очков, остался на втором месте в группе С,
на одно очко опережая дортмундскую «Боруссию». В зак-
лючительном туре мадридский «Реал» обязан побеждать
в гостях московский «Локомотив» или надеяться на то, что

Впервые за последние
годы в полуфиналах одного
из еврокубков могут ока-
заться сразу два предста-
вителя Португалии. Земля-
ки из «Порту» и «Боавишты»
готовы бросить вызов ос-
тальной Европе и посред-
ством Кубка УЕФА восста-
новить несколько пошатнув-
шееся реноме страны пос-
ле неудач в Лиге чемпионов.

Англо-шотландское дер-
би «Ливерпуль» - «Селтик»,
которое обещает украсить
четвертьфиналы турнира,
уходит корнями глубоко в

ПОРТУГАЛЬЦЫ БРОСАЮТ ВЫЗОВ
историю и уже
стало одним из
привычных атри-
бутов современ-
ного футбола. В
противовес это-
му встреча лиде-
ров португальс-
кого и греческо-
го чемпионатов
является симво-
лом новых тече-
ний.

Если польская
«Висла», до
поры до времени
терзавшая гран-
дов, так и не дос-
тигла четверть-

финального барьера, то с
представителями более бо-
гатых чемпионатов распра-
виться будет куда сложнее.
Португальцы и шотландцы
уже давно стучатся в двери
«пятикомнатной квартиры»,
оккупированной элитарны-
ми странами, а греки с тур-
ками в последние годы при-
учили абсолютно всех счи-
таться с собой.

Клуб Дмитрия Аленичева
является единственным уча-
стником Кубка УЕФА, ре-
шившим свои проблемы в
национальном чемпионате.

БЛАТТЕР ПРОТИВ УВЕЛИЧЕНИЯ ЧИСЛА КОМАНД
В среду

президент
ФИФА Зепп
Блаттер зая-
вил, что он
против уве-
л и ч е н и я
числа участ-
ников чем-
п и о н а т а
мира по
ф у т б о л у
2006 г. c 32 до
36.

«Лично я
хотел бы,
чтобы мы придерживались решения (предполагающего
участие 32 команд), принятого на заседании исполнитель-
ного комитета в декабре 2002 г.», – заявил Блаттер, нахо-
дящийся в Берлине на презентации спонсорского согла-
шения ФИФА.

Федерация Южной Америки, потерявшая одно место в
финальном турнире, выдвинула предложение об увели-
чении общего числа команд на чемпионате мира в Герма-
нии. «Это предложение будет изучено, и окончательное
решение примет исполнительный комитет на заседании,
которое состоится в мае в Цюрихе», – сообщил Блаттер.

Франц Беккенбауэр, глава организационного комитета
чемпионата, заявил, что этот проект вполне осуществим:
«Мы можем сделать это. Я не говорю, что это не вызовет
никаких проблем, но с проблемами можно справиться. В
любом случае окончательное решение принимаем не мы,
а ФИФА».

Мнение болельщиков со-
фийского «Левски», а также
неудовлетворительная игра
действующих чемпионов
Болгарии по футболу стали
причиной отставки главно-
го тренера и части руковод-
ства клуба. Об этом заявил
владелец «Левски» Михаил
Черни.

Попечительский совет
клуба освободил от занима-
емой должности старшего
тренера серба Славолюба

ОТСТАВКЕ ТРЕНЕРА «ЛЕВСКИ»
СПОСОБСТВОВАЛИ БОЛЕЛЬЩИКИ

Муслина, а 14 членов прав-
ления команды в знак соли-
дарности подали в отставку.

«Болельщики нашей ко-
манды первые настояли на
том, чтобы произошли пе-
ремены в спортивно-техни-
ческом руководстве клуба,
- заявил Черни. - Для нас
мнение наших фанатов сто-
ит на первом месте, поэто-
му мы пошли им навстречу
и приняли отставку Мусли-
на».

Между болельщиками мадридского «Реала» и полици-
ей произошли столкновения около и на самом стадионе
«Сантьяго Бернабеу» во время матча Лиги чемпионов с
«Миланом». Началось с того, что неизвестные подожгли
мусорные баки около стадиона. Полиция пустила в ход ду-
бинки, но вынуждена была отступить, так как фанаты заб-
росали полицейских петардами и стеклянными бутылка-
ми. Полицейские в ответ открыли огонь, применив плас-
тиковые пули. В результате толпа был рассеяна. Сообще-
ний о пострадавших пока не поступало.

ПОЛИЦИЯ ОБСТРЕЛЯЛА ФАНАТОВ
«РЕАЛА» ПЛАСТИКОВЫМИ ПУЛЯМИ

Баскетбол

Ситуация в верхней час-
ти турнирной таблицы муж-
ского чемпионата Грузии по
баскетболу напоминает ка-
чели, на которых сильней-
шие команды то взлетают
вверх, то опускаются вниз.
Казалось, совсем недавно в
чемпионате лидировала
батумская «Баско». Но вот
прошли очередные игры и
лидер сменился. Это про-
изошло после матча дина-
мовцев со студенческой ко-
мандой «ГТУ Джеоселл».
Начало встречи не сулило
ничего хорошего питомцам
Левана Мосешвили. Они
проигрывали – 27:33. Так
проходила большая часть
игры. Впереди были студен-
ты. Перелом наступил за
пять минут до финального
свистка при счете 86:81 в
пользу ГТУ.  Быстрый темп,
очевидно, утомил универ-
ситетскую команду. Этим

незамедлительно восполь-
зовались динамовцы. В ос-
тавшееся время они зара-
ботали 23 очка, в то время,
как соперники – всего
пять. Динамовцы победи-
ли – 104 :91.

В этой команде особенно
отличились Минашвили,
Ниниашвили и Хоштария,
принесшие соответственно
20, 19 и 18 очков.

Баскетболисты ТГУ с
крупным счетом – 116:80 –
победили «Маккаби». У сту-
дентов выделялся Шанид-
зе, принесший команде 33
очка.

Вот как выглядит турнир-
ная таблица: «Динамо» - 41,
«Баско» - 40, «ГТУ Джео-
селл» - 38, ТГУ – 36, «Азот» -
33, «Маккаби» - 30, «Кутаи-
си» - 27, СГУ – 26, «Акаде-
мия» - 23.

Дмитрий МЧЕДЛИДЗЕ

РЕНАТА ГЕЧЛЬ ВЫИГРАЛА
ПОСЛЕДНИЙ ЭТАП КУБКА МИРА

На последнем этапе Кубка мира по горнолыжному
спорту в Лиллехаммере определились победительницы
скоростного спуска.
1. Рената Гечль (Австрия) 1 мин.35.32 сек,
2. Ингрид Жаккемод (Франция) 1:35.64,
3. Кирстен Кларк (США) 1:35.67,
4. Даниэла Чеккарелли (Италия) 1:35.95,
5. Мелани Туржон (Канада) 1:35.99,
6. Микаэла Дорфмайстер (Австрия) 1:36.13,
7. Корин Рей Белле (Швейцария) 1:36.19,
8. Кароль Монтийе (Франция) 1:36.24,
9. Мария Риш (Германия) 1:36.33,
10. Александра Майсницер (Австрия) 1:36.34.
Положение спортсменок в общем зачете после последнего
скоростного спуска в сезоне.
Общий зачет
1. Яница Костелич(Хорватия)- 1,552 очков,
2. Аня Персон(Швеция) – 957,
3. Микаэла Дорфмайстер (Австрия) – 927,
4. Карен Путцер (Италия) – 900,
5. Кароль Монтийе (Франция) – 843,
6. Рената Гечль (Австрия) – 780,
7. Мартина Эртль(Германия) – 747,
8. Александра Майсницер(Австрия) – 672,
9. Кирстен Кларк(США) – 607,
10. Таня Путиаинен(Финляндия) – 501.
Скоростной спуск (итоговое положение сезона 2002/2003 г.).
1. Микаэла Дорфмайстер (Австрия) – 372,
2. Рената Гечль (Австрия) – 368,
3. Кирстен Кларк (США) – 316,
4. Кароль Мотийе (Франция) – 313,
5. Корин рей Белле (Швейцария) – 230,
6. Хильде Герг (Германия) – 196,
7. Ингрид Жаккемод (Франция) – 153,
8. Мелани Туржон (Канада) – 149,
9. Карен Путцер (Италия) – 143,
10. Александра Майсницер (Австрия) – 139,
11. Яница Костелич (Хорватия) – 136.

Горные лыжи

Лучшая на сегодняшний
день российская биатлони-
стка Альбина Ахатова
признана невиновной в
употреблении допинга, вы-
явленного в крови спорт-
сменки на этапе Кубка
мира по биатлону, прохо-
дившего в Италии 22-26 ян-
варя 2003г. Как сообщили в
пресс-службе губернато-
ра Ханты-Мансийского ав-
тономного округа, такой
вердикт был озвучен 13
марта президентом Меж-
дународного союза биатло-
нистов Андерсом Бессе-
бергом на пресс-конфе-
ренции в городе Ханты-
Мансийске, где начинается
чемпионат мира по биат-
лону. IBU ограничился
предупреждением в адрес
российской спортсменки.
Наказание за то, что в кро-

Б и ат л о н

АХАТОВА ПРИЗНАНА НЕВИНОВНОЙ В УПОТРЕБЛЕНИИ ДОПИНГА
ви Альбины Ахатовой был
обнаружен запрещенный
препарат, понесут врач
сборной России по биатло-
ну Татьяна Попова и Союз
биатлонистов России (СБР).
Т.Попова будет отстранена
от исполнения своих обя-
занностей на три месяца.
Союзу биатлонистов Рос-
сии отказано в любой фи-
нансовой помощи. Потери
СБР составят около 50 тыс.
евро. Напомним, что исто-
рия допингового скандала
началась на этапе Кубка
мира в итальянской Антер-
сельве после эстафетной
гонки 24 января. Тогда, ус-
пешно выступив на пер-
вом этапе, Альбина Ахато-
ва едва не потеряла созна-
ние. Давление биатлонис-
тки упало до уровня «45
на 0», и врач сборной Рос-

сии Татьяна Попова при-
няла решение сделать
укол кордиамина, в со-
став которого входит зап-
рещенное к применению
вещество никетамид.
А.Бессеберг прокоммен-
тировал решение  следу-
ющим образом: «Случай
с Альбиной Ахатовой
оказался сложнее всех
случаев обнаружения
употребления допингов,
которые были до этого.
Мы сделали все возмож-
ное, чтобы принять спра-
ведливое решение, в час-
тности, прибегли к услу-
гам нейтральной между-
народной экспертизы.
Было подтверждено, что
запрещенное вещество
не присутствовало в ее
организме во время го-
нок».

Теннис

Из сетки престижного
теннисного турнира в Ин-
диан-Уэллс выбыли еще
двое россиян. Теперь все
наши надежды связаны с
Маратом Сафиным.

Выбившая в минувшем
круге из борьбы четыр-
надцатую сеяную Елену
Дементьеву американка
Дженнифер Каприати не
стала останавливаться на
достигнутом и отказалась
пропустить в полуфинал
еще одну россиянку Веру
Звонареву, для которой
этот турнир стал самым
успешным в текущем сезо-
не.

Сломив сопротивление
Звонаревой, Каприати
впервые в своей карьере
вышла в полуфинал турни-
ра.

В СТРОЮ ОСТАЛСЯ ТОЛЬКО САФИН
Оправившийся от бес-

покоящей его на протяже-
нии последних двух меся-
цев травмы плеча Марат
Сафин в великолепном
стиле в двух сетах отпра-
вил домой обладателя
wild card австралийца
Марка Филиппуссиса.

Это была четвертая по-
беда Марата в пяти мат-
чах с австралийцем

Так и не смог ничего
противопоставить перво-
му сеяному Ллейтону Хью-
итту наш Евгений Кафель-
ников.

22-летний австралиец
буквально разгромил рос-
сиянина, позволив себе
проиграть лишь пять гей-
мов.

«У меня сегодня не
было никаких шансов, - за-

явил после
игры Евге-
ний. - Хью-
итт сейчас
находится
в велико-
л е п н о й
форме и по
праву зани-
мает пер-
вое место в
рейтинге.
В про чем ,
расстраи-
ваться я
особо не
с о б и р а -
юсь. Уве-
рен, что я
еще не ска-
зал своего
последнего
слова в тен-
нисе».

«Боруссия» не сумеет обыграть «Милан», который еще в
прошлом туре оформил путевку в четвертьфинал и не
имеет турнирной мотивации. Мадридский «Реал» с пер-
вых минут встречи с «Миланом» сделал ставку на атаку и
уже на 12-й минуте открыл счет. После комбинации с уча-
стием Роберто Карлоса и Роналдо с острого угла Рауль
мощнейшим ударом поразил ворота Аббьяти. Кстати этот
гол стал первым в ворота «Милана» во втором групповом
раунде Лиги чемпионов. Мадридский «Реал» продолжал
атаковать и вскоре мог закрепить свое преимущество. На
24-й минуте Роналдо убежал от Костакурты и Лаурсена,
вышел один на один, но не сумел переиграть Аббьяти. На
37-й минуте в составе «Реала» желтую карточку получил
Роберто Карлос, который из-за дисквалификации не сыг-
рает в московском матче. Второй тайм «Милан» начал
более активно, но на 57-й минуте пропустил еще один гол.

Рауль у линии штрафной разобрался с двумя защитника-
ми и нанес великолепный удар в девятку, забив свой 41-й
гол в Лиге чемпионов. На 81-й минуте после навеса Маль-
дини разницу в счете сократил Ривалдо. Однако спустя
пять минут после прохода Зинедина Зидана статус-кво
восстановил вышедший на замену Гути.

И В Н П M О
Милан 5 4 0 1 5-3 12
Реал 5 2 2 1 8-6 8
Боруссия Д 5 2 1 2 7-5 7
Локомотив 5 0 1 4 3-9 1

Группа D
Манчестер Юнайтед - Базель  1:1 
Ювентус - Депортиво  3:2 
«Манчестер Юнайтед» еще в прошлом туре обеспечил

себе путевку в четвертьфинал. Матч с «Базелем» для ан-
гличан ничего не решал и главный тренер Алекс Фергю-
сон выпустил резервный состав. «Базель» уже на 14-й
минуте повел в счете. Аргентинский нападающий Химе-
нес в окружении четырех защитников «Манчестер Юнай-
тед» спокойно обработал мяч и мощно пробил под пере-
кладину. «Манчестер Юнайтед» отыгрался после переры-
ва, когда мяч после дальнего удара Гари Невилла ударился
о ногу защитника и влетел в дальний угол

Хорватский защитник Игорь Тудор забил победный гол
в ворота испанского «Депортиво» на третьей добавленной
минуте и по сути обеспечил «Ювентусу» место в четверть-
финале Лиги чемпионов. Теоретически «Ювентус» может
обойти только «Базель». Но для этого швейцарскому клу-
бу необходимо в заключительном туре у себя дома обыг-
рать «Ювентус» со счетом 4 :0. А вот «Депортиво», кото-

рый вряд ли заслуживал поражения, выбывает из Лиги
чемпионов. На 12-й минуте после розыгрыша углового счет
открыл защитник «Ювентуса» Чиро Феррара. Пропущен-
ный гол заставил гостей искать счастье в атаках. Сначала
чистый выход один на один не реализовал Макай. Однако
на 34-й минуте голландский форвард исправился и выдал
идеальную передачу на Тристана, которому оставалось
лишь не промахнуться по пустым воротам. После переры-
ва Макай с линии штрафной великолепным ударом за-
бил еще один гол в ворота Буффона. Но спустя десять
минут после удара Давидса мяч от ноги защитника отле-
тел к Трезеге, который с близкого расстояния сравнял счет.
Вскоре Трезеге мог оформить дубль, но мяч после его уда-
ра попал в штангу. Казалось, что встреча так и завершить-
ся со счетом 2:2. Но в добавленное арбитром время вы-
шедший на замену Тудор пушечным ударом забил побед-
ный для «Ювентуса» гол.

И В Н П M О
МЮ 5 4 1 0 11-3 13
Ювентус 5 2 1 2 10-9 7
Депортиво 5 1 1 3 5-8 4
Базель 5 1 1 3 3-9 4

Лига  Чемпионов
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Елена Чачуа
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Алма-Ата + 7
Ашхабад + 5
Баку + 11
Бишке к + 6
Душанбе + 4
Ереван + 3
Киев + 1
Кишин ев   0
Москва + 2
Минск - 1
Ташкент + 12

А ф и н ы + 8
Бер лин + 4
Вена + 3
Вильнюс + 1
Женева + 7
Л он д о н + 10
Мадрид + 17
Пар иж + 8
Рига + 3
Ри м + 8
Таллинн - 4

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми + 10
Батуми + 12
Поти + 11
Зугдиди + 11
Озургети + 10

Кутаиси + 10
Цхинвали + 8
Гори + 9
Ахалцихе + 7
Телави + 10

ТБИЛИСИ  + 11

“DAMEX” представляет независимый него-
сударственный экспертный центр,  специали-
зирующийся на производстве следующих ви-
дов судебных экспертиз:
  Экспертиза оспариваемых рукописных

текстов, кратких записей и подписей с целью
идентификации исполнителя, а также реше-
ния ряда  диагностических  задач (возраст ис-
полнителя, необычные условия выполнения и
др. )
 Технико-криминалистическая эксперти-

за  оспариваемых документов с целью уста-
новления факта внесения  изменений в доку-
мент, идентификация печатных форм и др.

 Автотехническая и трассологическая эк-
спертиза дорожно-транспортных  происше-
ствий с целью установления механизма и тех-
нической причины столкновения (наезда), а
также иных обстоятельств ДТП.

 - Определение ущерба и стоимости авто-
транспортных средств.

 Экспертиза фонограмм с целью установ-
ления личности говорящего, факта  монтажа
фонограммы и иных обстоятельств.
 Экспертиза компьютерных систем и про-

граммных продуктов.
 Пожаро-техническая экспертиза с целью

установления очага пожара, причин возникно-
вения возгорания и иных обстоятельств.

  Товароведческая экспертиза продоволь-
ственных товаров с целью установления каче-
ства и стоимости.

   Строительно-техническая экспертиза
для определения факта нарушения строитель-
ных норм и определения качества строитель-
ных материалов.

- Иные экспертизы (кроме судебно-медицин-
ских).

В нашем центре вы также можете получить ква-
лифицированную  юридическую консультацию по
всем вопросам, связанным с назначением, про-
изводством экспертизы и оценкой экспертных
заключений, а также подготовкой процессуаль-
ных документов связи с использованием экспер-
тных знаний по гражданским, административ-
ным и уголовным делам.

Тбилиси, пр.Гамсахурдия, 34
Тел.: (995 32) 38  64 07; Факс.: (995 32) 38  64 07

Независимый
экспертный центр

Independent
Expert Center

Облегчение, которое вы
почувствуете, когда сложный
период будет позади, даст
вам повод устроить праздно-
вание. Постарайтесь не захо-
дить слишком далеко и не го-
ворить слишком много, что-
бы не испортить все, что вы
сделали.

День сулит успех мужчи-
нам-Тельцам, работающим в
сфере бизнеса. Быстрота ре-
акции, способность находить
верные решения, интуиция -
все это поможет вам создать
предпосылки для улучшения
своего финансового поло-
жения.

Окружающие будут уко-
рять вас за излишнюю прин-
ципиальность, но вы настоль-
ко убеждены в своей право-
те, что поколебать вашу уве-
ренность ничто не в состоя-
нии. Если вы изберете пра-
вильный образ действий и не
совершите ошибок, то смо-
жете склонить окружающих
на вашу сторону.

Если уже так случилось,
что вас втянули в выяснение
отношений, не унижайтесь до
крика. Никаких других пере-
мен не предвидится. Ваш ви-
зит к врачу может оказаться
малоприятным, так как диаг-
ноз будет для вас полной нео-
жиданностью. Отношения с
начальством улучшатся. Но
не переоценивайте свои силы
и возможности, они не без-
мерны.

Благоприятный день, когда
нереальная мечта может
обернуться явью. Если вы су-
меете пробудить в себе внут-
реннюю энергию и резко бро-
сить ее в дело, то сможете
свернуть горы. Звезды реко-
мендуют перегруппировать
силы или найти новых союз-
ников, чтобы довести до кон-
ца начатое дело.

Грядущий день будет выда-
ющимся для вас, но несколь-

ко изменчивым в том, что ка-
сается друзей и планов на бу-
дущее.

Непременно изложите
свои взгляды по довольно
спорному вопросу, но не по-
зволяйте разыгрываться сво-
ему воображению, поскольку
другие ждут от вас разумных
и серьезных предложений.

Благоприятный день для
ведения сложных дел. Твор-
ческий подъем в сочетании с
благоразумием поможет вам
в этом. Если вы решили что-
то предпринять, то результа-
ты вашей деятельности в ско-
ром будущем могут явиться
основанием вашего призна-
ния и славы.

День сулит успех мужчи-
нам-Стрельцам, работающим
в сфере бизнеса. Вокруг вас,
как правило, много людей,
которых вы притягиваете
своим оригинальным мыш-
лением, хорошими манера-
ми и нестандартным взгля-
дом на мир.

Сегодня лень и апатия по-
мешают вам сосредоточить-
ся. Вы слишком эмоциональ-
ны, вас все раздражает. Ста-
райтесь в этот день не при-
нимать ответственных реше-
ний и не подписывать важных
договоров. Неблагоприятный
момент для учебы и встреч.

Чем удачнее день, тем
большую неудовлетворен-
ность сделанным вы испыты-
ваете. Задумайтесь над тем,
зачем вы наращиваете темп,
когда давление следует суще-
ственно ослабить.

Проблемы, возникшие на
вашем пути, могут стать
причиной серьезных непри-
ятностей, связанных с ва-
шей попыткой защитить
личные или профессиональ-
ные интересы, которым, как
вам кажется, угрожают чьи-
то планы.

Ассоциация долгожителей Грузии

« СА В А Н Э »
приглашает на работу на общественных началах
бухгалтера, начальника отдела кадров и экономиста.

Молодым засчитывается стаж работы.

За справками обращаться по адресу: г. Тбилиси,
ул.Табукашвили, 44.

Тел.:   93-21-74. Моб.: 893-31-33-21.

Криминальная хроника

В ДЕЙСТВИИ
“РОЗЫСК-2003”

В ходе данного оперативно-розыскного
мероприятия сотрудниками Управления
полиции Дидубе-Чугуретского района был
задержан находившийся в розыске за по-
пытку убийства Лаша Гогонадзе, обвиняемый
в том, что 6 марта 2002 года ножом в живот
ранил Малхаза Гогиашвили. В другом слу-
чае сотрудниками Управления розыска ГУУР
МВД и краевого ГУ полиции Самегрело-
Земо Сванети был задержан разыскивав-
шийся за хищение государственного иму-
щества, умышленное убийство, убийство по
неосторожности и незаконное ношение
оружия Звиад Квашилава. Он обвиняется в
том, что 27 мая 1999 года выстрелами из ог-
нестрельного оружия убил односельчани-
на Бадура Хурция, а 5 июля 2000 года - жите-
ля Самтредиа Зорбега Кикабидзе.

ЗАДЕРЖАЛИ ГРУППЫ
ВЫ М О ГАТЕ ЛЕ Й…

Члены действующей в столице группы
вымогателей, тбилисцы Джаба Сулаберидзе
и Автандил Кометиани были задержаны на
днях сотрудниками ГУВД Тбилиси и Мтацмин-
да-Крцанисского райотдела Следственного
департамента МВД. Они подозреваются в
том, что, угрожая убийством и использова-
нием физической силы, вымогали у граждан
и присваивали крупные денежные суммы.
Продолжаются оперативные мероприятия по
установлению и задержанию остальных чле-
нов группы и выявлению возможно совер-

шенных ими других преступлений.

… И НАРКОТОРГОВЦЕВ
Сотрудниками служб по борьбе с нар-

команией и наркобизнесом ГУВД Тбилиси
и УВД Рустави задержаны члены органи-
зованной группы торговцев наркотиками
Нуну Каландиа и Элман Мамедов, у кото-
рых изъяты 222 г опиума. Позже сотрудни-
ками Управления полиции Мтацминда-
Крцанисского района около ООО “Пирим-
зе” была задержана также жена Мамедо-
ва, проживающая в селе Кесало Марне-
ульского района Сапра Мамедова, у кото-
рой изъяты приготовленные для реализа-
ции два  т.н “баша” с 551,2 г опиума, что
относится к категории особо крупного ко-
личества. Принимаются меры по установ-
лению других членов преступной группы.

А В САМЕГРЕЛО - ЕЩЕ
ОДНОГО НАЛЕТЧИКА
Сотрудниками краевого ГУ полиции Са-

мегрело - Земо Сванети на днях был за-
держан житель села Земо Дзанети Абашс-
кого района Паата Нодия, у которого изъят
автомат АКС с обоймой и 30 патронами. Ус-
тановлено, что Нодия 29 декабря 2002 года
в селе Земо Чаладиди Сенакского района
вместе с тремя  лицами напал на семью
Спартака Лазария, а 14 и 15 января - на се-
мьи Аллы Хведелидзе и Марины Хорава, а
20 января в Абаша оказал сопротивление
сотрудникам местного и Сенакского рай-
отделов полиции.

«БУРМИСТРОВА - ГОРДОСТЬ НАШЕЙ СЦЕНЫ»

Сегодня замечательная
русская актриса    Наталья
Михайловна Бурмистрова
отмечает свой юбилей.

Что значит это имя для
каждого из нас, говорить
излишне. Бурмистрова-
символ женственности,
обаяния и, конечно, яркого
таланта, долгие годы поко-
рявшего  не одно поколение
зрителей. Звучная фами-
лия «Бурмистрова» рожда-
ет множество ассоциаций,
связанных с волшебным
искусством сцены, его радо-
стями, творческими обре-
тениями, волнениями, по-
исками.

Время расставляет все
точки над  i , отбрасывает
сиюминутное и сохраняет
настоящее, вечное. Уже до-
вольно продолжительный
период актриса по болезни
не работает в театре, однако
людская память  хранит ее
сценические создания- как
ранние, так и последних лет.
К сожалению, искусство те-
атра - в отличие, к примеру,
от изобразительного  или
музыкального- существует в
данный момент, пока идет
спектакль. Опустился зана-
вес, опустела сцена - и слов-
но ничего  не было. Един-
ственное, что может удер-
жать неудержимое - это
именно память сердца. Ведь

фотографии и даже видео-
записи  не могут передать
магии театра, феномен
мгновенного общения актера
со зрительным залом. Одна-
ко впечатление от творчества
Бурмистровой  было на-
столько  сильно, что навсег-
да  отпечаталось в душах  тех,
кому посчастливилось  ви-
деть ее на сцене.

Трудно писать о человеке,
которого не только ценишь,
но и любишь... Благодаря
профессии журналиста
судьба подарила мне ра-
дость общения с  этой та-
лантливой  актрисой и уди-
вительным человеком, при-
чем в период, может быть,
наиболее трудный в ее судь-
бе. Ведь Наталья Михай-
ловна  оказалась  вне само-
го главного в своей жизни -
театра. Всегда поражалась
ее самообладанию ( кстати,
это чисто актерское каче-
ство!), силе духа. Невзирая
ни на что, Бурмистрова  да-
рит окружающим тепло,
легка в общении. С ней ни-
когда не бывает скучно!
Люди тянутся к ней, пред-
вкушая радость соприкос-
новения с живой мыслью,
искренним чувством, ост-
роумным словом.

А вот что говорят об акт-
рисе те, кто ценит ее и лю-
бит.

Гига Лордкипанидзе:
- Для  меня самое глав-

ное- это то, что Бурмистро-
ва является неотъемлемой
частью не только Тбилис-
ского театра  имени Грибое-
дова, но и всего грузинско-
го сценического искусства.
Изумительная актриса, ак-
триса высокого професси-
онального уровня, она ак-
тивно участвовала в жизни
грузинской культуры  и ста-
ла ее гордостью!

 Медея Чахава:
 - Хочу пожелать ей всего

самого доброго! Это на ред-
кость талантливая, обаятель-
ная актриса, с поразительной
биографией... Много можно
сказать  и  о ее человеческих
качествах - доброте, интелли-
гентности.  Наталья Бурмист-
рова  достойна того, чтобы ее

носили на руках, любили, ува-
жали... Вспоминаю, как  она
относилась к своему мужу,
как заботилась о нем в годы
его болезни.  Желаю Наташе,

чтобы она встала  и прошла
по сцене родного театра Гри-
боедова...

Автандил  Варсимашви-
ли:

- Встречи  с Натальей
Михайловной доставляют
всегда огромную радость от
общения с умной, светлой,
талантливой и красивой
женщиной. Жаль, что мне
не довелось с ней порабо-
тать... Болезнь не позволи-
ла  продолжить репетиции,
хотя  я выбрал для постанов-
ки «Терезу Ракен» вовсе не
из-за особой любви к Золя,
а  потому, что стремился со-
здать спектакль специально
для нее, прекрасной актри-
сы, живой легенды сцены...

 Гоги Кавтарадзе:
- Наталья Бурмистрова-

марка грибоедовского теат-

ра. Личность, много сделав-
шая для него- своей  красо-
той, профессионализмом.
Она стала лицом театра. Ее
ценили за пределами Гру-

зии, но особенно- у нас.  Та-
кие личности  изредка рож-
даются на свет. От души по-
здравляю  Наталью Михай-
ловну с юбилеем!

В автобиографической
книге Н. Бурмистровой  «Пу-
тешествие во времени»
приводятся впечатления,
отзывы об актрисе  Роберта
Стуруа, Темура Чхеидзе и
других известных деятелей
грузинской культуры. «Для
меня Бурмистрова- одна из
любимейших актрис», - го-
ворит Р. Стуруа. «Одной из

величин  нашей театраль-
ной культуры, целой эпохой
в жизни грибоедовского те-
атра» назвал ее Т. Чхеидзе.
«Мне хочется приклонить ко-
лени перед Натальей Михай-
ловной в знак признательно-
сти за ее талант и красоту!»
-  эти слова принадлежат не-
давно ушедшему из жизни
Котэ Махарадзе.

 И мы испытываем  такие
же чувства в день юбилея
актрисы...Поздравляем!

Инна БЕЗИРГАНОВА

Ю б и л е й


